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Editorial 
Mejorando infraestructuras 

abido es que una de las condiciones imprescindibles para intentar 
acceder a un adecuado desarrollo económico es disponer de unas 
buenas vías de comunicación. La comarca de Guadix ha dado un salto 
cualitativo en lo referente a carreteras primarias, merced a la construc

ción de la autovía A92, que tiene en esta misma comarca un nudo viario muy 
importante. 

Celebramos la mejora que la A92 ha supuesto en cuanto a las comunicaciones 
por carretera (el ferrocarril, ya es otro cantar), pero con la de cal también nos 
encontramos la de arena. 

Un nudo viario, como el de Guadix, donde confluyen dos ramales de la A92 (el 
norte y el oriental), necesita urgentemente un enlace en condiciones que permita 
unir ambos bajo la premisa de facilidad de enlace o trasvase de vehículos de uno a 
otro, de seguridad de quienes circulan, y de rapidez, que evite despistes innecesa

rios. 
Actualmente se da la unión de ambos ramales muy cerca del núcleo urbano de 

Guadix, casi en un puente y sobre una pendiente muy pronunciada, de modo que 
favorece un sentido de la circulación exclusivamente. 

Quienes viajen de Murcia en dirección Almería y viceversa (de Almería a 
Murcia) tienen en este caso, y mientras no se les dé una solución adecuada, una 
complicación añadida al llegar al nudo de Guadix. 

Tanto unos como otros deben forzosamente bajar una cuesta con bastante 
desnivel hasta la salida a la autovía por Benalúa y allí al unísono (los de Murcia y 
Almería) en una "maniobra sencilla" han de dar unos cuantos giros, sin marearse, ni 
perderse, para volver a subir de nuevo la cuesta y tomar, casi en la cumbre, el ramal 
de dirección deseado. 

Es patente que la falta de enlace para estos dos ramales de esta magnífica vía de 
comunicación consigue dejar un sabor agridulce con una solución que podía haber 
sido otra. 

Aunque sea prácticamente en campaña electoral, tiempo que no es el más 
adecuado para las promesas y compromisos, es preciso, se demanda, encontrar una 
solución que mejore y dignifique el enlace de ambos ramales. 

Del mismo modo, en otro lugar, la entrada en funcionamiento de la conocida 
como "circunvalación de Guadix" ha supuesto y ha traído un nuevo contrasentido de 
forma pareja. 

Hace no muchos años, con notable esfuerzo económico, se construyó un acceso 
para quienes, circulando en dirección orientalAlmería no hubieran de pasar, ni 
atravesar las poblaciones de Exfiliana y Alcudia de Guadix. Esta acertada medida 
permitió eliminar los riesgos innecesarios que generan el que una carretera atraviese 
una población convirtiéndose, casi, en la calle principal de la misma. 

Con la solución adoptada ahora, todos los usuarios que saliendo de Guadix 
pretendan acceder al Marquesado en dirección Almería, se ven obligados a atravesar 
(merced a una extraña y anacrónica solución) de nuevo, ambas poblaciones. 

Se trata pues, de un contrasentido viario que se hace necesario, preciso y urgente 
arreglar, aunque estemos en campaña electoral, porque aún así, no es recomendable 
asumir los riesgos que en daños humanos y materiales puedan darse por culpa o a 
causa de la solución adoptada. 

Una obra como la A92 en la comarca de Guadix no merece las soluciones que en 
materia de enlaces se le han dado a la misma. 

Apelamos pues, a la vergüenza profesional de técnicos y políticos para que, al 
menos, la ciudadanía pueda siquiera argumentar, con razón, que se ha mirado con 
honestidad y coherencia por los administrados. Aunque sea mucho pedir, tal vez... 

En portada: Variante de Guadix, foto archivo Consejería Obras № 137. III Época. Año XVIII 
Públicas y Transportes (Junta de Andalucía) Marzo 1999 



La ciudad a debate: Turismo y Fomento 

Izquierda Unida 

La grandilocuencia inicial del equi
po de gobierno municipal fue seguida 
por declaraciones cada vez mas distan
tes, se fue a tenuando la euforia 
electoralista de la campaña y las cosas 
volvieron a los cauces de la desespe
ranza con la elaboración de los presu
puestos de 1996. 

Ni el equipo, ni el concejal respon
sable del área de fomento han dado la 
talla en esta legislatura. La asignatura 

Oficina de turismo en Guadix 

Que se prometió y 
que se ha hecho 

económica del momento ha sido anula
do por los efectos del cierre de la mina. 
A este equipo de gobierno, le hubieran 
lucido más algunas de sus acertadas 
medidas, que las ha tenido, si la base 
principal se hubiera mantenido. 

El polígono Industrial no se ha 
vitalizado en la línea adecuada, ya que 
el modelo en el cual se ha intentado 
encasillar es anacrónico. Un polígono 

mejores épocas del seiscientos, y ha 
pensado poco en los pequeños proyec
tos que dan autoempleo a uno o dos 
socios, que ademas se endeudan por 
mucho tiempo para no tener que irse. 

Los proyectos de área de servicio 
que la iniciativa privada iniciaba, con 
todo el apoyo de las instituciones,si
gue, tras un primer fracaso sin materia
lizarse. Se puede decir que el Centro de 
Transporte de Mercancías tras cuatro 
años de anuncios es una realidad vir
tual cuya potencialidad se le reconoce, 
pero hasta el siglo que viene no estará 
en funcionamiento. 

pendiente para toda la comarca no ha 
tenido por el momento su reválida des
de el momento en que la principal fuen
te de riqueza de toda la comarca de 
Guadix, la mina de Alquife, está cerra
da, improductiva ,inundada y abando
nada por las Instituciones (Junta de 
Andalucía y Ministerio de Industria). 
Todos hemos asistido al cierre, al pata
leo de los mineros y a la complicidad 
de algunos trabajadores en el cierre 
movidos por intereses particulares 
(también legítimos) que al final han 
terminado perjudicando nuestra débilí
sima economía. Todo lo que se ha podi
do avanzar arrastrados por la bonanza 

industrial que en el pórtico del siglo 
XXI vierte sus aguas residuales al cau
ce de la rambla que linda con uno de 
sus muros puede vender poco, genera 
cierta inseguridad a los inversores se
rios y sobre todo a esas grandes empre
sas que parten de que se le solucionen 
los problemas más comunes y no quie
ren conflictos mediambientales que 
puedan deteriorar su prestigio. 

Decíamos antes que el modelo de 
promoción de nuestro polígono indus
trial es anacrónico porque el equipo de 
gobierno busca todavía la gran indus
tria que emplee a 2000 trabajadores 
bajo ese concepto desarrollista de las 

101.8 RADIO GUADIX 

no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados. 

Seguimos desconectados ferrovia
riamente del Levante, nos cuesta cada 
vez más trabajo mantener el nivel de 
servicio que presta Renfe, no hemos 
conseguido garantizar la construcción 
de las infraestructuras necesarias para 
aprovechar y rentabilizar el agua del 
Pantano del Peñón de los Gitanos, ni el 
agua de la mina ni siquiera la de la 
Sierra. 

En resumen, seguimos estando en 
la misma situación que en su día pusie
ra de manifiesto el Consejo Comarcal 
de Guadix , Baza y Huesear (Wadi-as 
agosto 96 páginas 10-11), y es que que
dan menos emprendedores, el dinero 
de las ayudas publicas se gasta en in
formes y hay poca coordinación entre 
las instituciones. 

Esta situación se ve agravada por la 
absurda polémica a la que continua
mente asistimos entre el delegado de 
Turismo y Deporte de la Junta de An
dalucía en Granada y nuestro alcalde, 
quienes, en vez de trabajar conjunta
mente por la comarca, se han dedicado 
a polemizar inútilmente y se van desca
lificando con un afán electoralista que 
termina perjudicando a la comarca. 

99.8 COPE GUADIX 



Partido Popular 

El desarrollo de una ciudad y de 
toda una comarca debe contar con una 
política de fomento clara, dinámica y, 
si se quiere, agresiva. Todo lo contrario 
de lo que ha pasado en estos últimos 
años. La política de fomento de nuestro 
Ayuntamiento se ha caracterizado por 
los vaivenes políticos, la ausencia de 
coordinación entre el equipo de gobier
no y los técnicos de la UPE, la inexis
tencia de líneas claras de desarrollo 
endógeno y sobre todo, en dar palos de 
ciego a la hora de establecer estrategias 
de desarrollo para nuestra ciudad y co
marca. 

Si a todo esto le añadimos el patina
zo en la contratación del gerente de la 
UPE y la escasa dedicación política del 
concejal responsable, no debe extra
ñarnos que en lo que respecta a la cap
tación de empresas la legislatura se cie
rre con un estrepitoso fracaso, por mu
cho que a última hora se intente poner 
paños calientes con la construcción de 
naves industriales y se anuncie a bom
bo y platillo la llegada salvadora de 
alguna que otra empresa. 

Una política de fomento debe ba
sarse en el desarrollo de políticas claras 
y constantes, en la coordinación de to
dos los organismos locales y comarca
les relacionados con el desarrollo: 
Concejalía de Fomento, UPE, Asocia
ción de Empresarios, Comercio, Leader, 
Mancomunidad de Municipios, etc, etc. 
El objetivo es la gestión y aprovecha
miento máximo de todos los recursos 
comunitarios, nacionales y regionales 
existentes en la actualidad, y su canali
zación para el desarrollo endógeno de 
la comarca. Y si a este planteamiento se 
le añade alguna que otra empresa que 
pueda venir de fuera, todos nos senti
ríamos satisfechos. 

No obstante, y como premisa a te
ner en cuenta en una política de fomen
to, el Ayuntamiento debe ser el gestor 
de las iniciativas de empleo; por esta 
razón debe abrirse una ventanilla de 

iniciativas empresariales a la que acuda 
el ciudadano y donde se le solventen 
todos los requisitos necesarios: licen
cias, subvenciones, préstamos, etc, etc. 

El PP, además, es partidario de es
tablecer una política de desarrollo ba
sada en los tres grandes ejes: 
agropecuario, idustrial y servicios. 

Agropecuario: basado en la intro
ducción de nuevos productos agrícolas 
o en la potenciación de los existentes, 
encaminados a la creación Tendidos 
de un ente comercial que sea 
capaz de aglutinar la produc
ción local o comarcal de de
terminados productos, pro
curando a su vez, unos cana
les de comercialización cara 
al exterior. Sobre este eje, a 
buen seguro tendrá gran in
cidencia el Canal de Riego 
de la Hoya de Guadix, que 
pronto comenzará a cons
truirse. 

Industrial: este eje debe 
ir parejo al anterior. Una po
lítica de fomento debe po
tenciar las empresas de trans
formación agropecuaria ba
sadas en la calidad de sus 
productos y en las denomi
naciones de origen. 

Terciario: En este campo 
el apoyo al sector turístico, 
del cual hablaremos en el 
apartado siguiente, es fun
damental, aunque no el úni
co. Nuestro Ayuntamiento 
debe luchar por conseguir es
cuelas técnicas universitarias que ele
ven la capacitación profesional de nues
tros jóvenes; al tiempo que sería pri
mordial la inclusión de Guadix en el 
programa europeo "Infoville" cuya fi
nalidad es el desarrollo de la informáti
ca y su introducción a todos los niveles. 

Junto a estos ejes, no debemos olvi
dar el tema de las infraestructuras, en 
especial de las ferroviarias, con la co
nexión al Euromed. 

Turismo 

El turismo no se puede evaluar como 
algo aislado y exclusivo de la ciudad, 
sino que debemos relacionarlo con el 
ámbito comarcal. En el plano de la di
fusión y de la potenciación de los re
cursos turísticos, llama la atención el 
contraste entre los 

grandes esfuerzos realizados por los 
responsables del Plan Leader y los 
miembros de la Asoc iac ión de 

aéreos enel casco histórico 

Hostelería, y la escasa o prácticamente 
nula actividad de la concejalía de Tu
rismo. 

Por otro lado, tampoco contamos 
con algún organismo supramunicipal 
que pudiera coordinar e impulsar las 
iniciativas turísticas de la comarca. Or
ganismo que, de funcionar correctamen
te, hubiera sido la Mancomunidad de 
Municipios. 

Como antes decíamos, el Ayunta
miento se ha limitado a realizar alguna 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

Calle Baza, 14-1° B Tfno. 958 66 08 14 



que otra iniciativa, siempre de cara a la 
galería, pero nunca con el ánimo de 
sentar unas bases sólidas sobre las que 
impulsar esta actividad. El PP sigue 
detectando carencias muy importantes 
en el sector turístico: débil capacidad 
hotelera, vías secundarias en mal esta
do, débil aprovechamiento de los bal
nearios, ausencia de guías especializa
dos, patrimonio histórico-artístico prác
ticamente virgen, con graves proble
mas de conservación, ausencia de es
tructura museística, señalización defi
ciente..., etc. Es más, si acudimos al 
programa electoral del PSOE podemos 
observar el alto índice de incumpli
mientos a cinco meses vista de unas 
nuevas elecciones. 

Desde el PP, lo más urgente, de cara 
a la potenciación del sector debería cen
trarse en la creación de un Patronato de 
Turismo de la Zona Norte, con una 
delegación en las tres cabeceras comar
cales: Guadix, Baza, Huesear. No olvi
demos que el producto turístico del norte 
granadino es singular y muy diferente 
al que puedan ofrecer otras comarcas, 
en especial la costa; por tanto este orga
nismo debe potenciar las actividades 
en contacto con la naturaleza, rutas tan 
atractivas como la del mudejar, los 
dólmenes , el t rog lod i t i smo o el 
senderismo. A esto hay que unirle la 
potenciación de nuestras tradiciones: 
Cascamorras, fiestas de moros y cris
tianos, romerías y procesiones de Se
mana Santa. Siempre buscando una 
oferta globalizada y singularizada del 
resto de la provincia. 

Un Ayuntamiento preocupado por 
el desarrollo turístico lo primero que 
debe de hacer, y el PP lo hará, es crear 
una concejalía de Turismo, plenamente 
dedicada a la potenciación del sector y 
la apertura de un centro de iniciativas 
turísticas en pleno casco histórico de la 
ciudad. Amén de toda una avalancha de 
iniciativas puntuales que por proble
mas de espacio no vamos a enumerar. 

No se ha transformado la oficina de 
turismo en centro de promoción de 
actividadesturísticas, no se ha elabora

do guías ni el callejero prometido, tam
poco las rutas apuntadas, no se ha po
tenciado el logotipo de Guadix, no se 
ha conseguido señalizar conveniente
mente nuestra ciudad desde la autovía, 
no se han delebrado las muestras 
gastronómicas previstas, tampoco se ha 
desarrollado el día del melocotón, y por 

supuesto nada hay sobre la creación de 
un centro de servicios turísticos en el 
barrio de las Cuevas. En este apartado 
nos hemos encontrado como grandes 
espectativas que posteriormente se han 
traducido en un sonoro fracaso, espe
cialmente lo que ha significado las Ru
tas del Legado Andalusí. 

%TJ,2"e Arte D I W A N 
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Mas señalizaciones 
Picaro 

No hace mucho tiempo atendí a du
ras penas las necesidades de unos turis
tas ingleses que al atardecer buscaban, 

mostrando el nombre escrito del esta
blecimiento, la situación del mismo jus
to a la entrada de la ciudad. 

La tarea de explicarme en inglés no 
iba a resultar fácil en absoluto; mi acento 
no es precisamente el más adecuado 
para hacerme entender. A ello se une la 
rigidez que en algunos casos dan mues
tras, quienes dominando el idioma en 
cuestión, no atienden cuando son re
queridos por alguien que no lo pronun
cia, a su juicio, correctamente. 

No se percatan que ellos mismos, 
en su lengua, tienen un acento en fun
ción de su situación geográfica. Va
mos, que no hay puristas de Oxford o 
Cambridge. 

La situación, aparentemente sin so
lución a la que habíamos llegado, se 
hubo de resolver echando mano de la 
consabida hospitalidad que tanto se 
agradece pero que no siempre practi
can cuando te toca y que en este caso se 
expuso de modo que entendieron que 

me podían seguir, puesto que yo les 
llevaría hasta el lugar requerido. Dicho 
y hecho (para eso no hizo falta tanto 
inglés). 

Por el camino pensé la situación e 
imaginé intentando ponerme en la mis
ma tesitura que mis seguidores, lo difí
cil que resulta orientarse en Guadix 
para poder dirigirse a un establecimiento 
hotelero, hostelero, de ocio, etc. Es en
tonces cuando cae uno en la cuenta de 
la necesidad que existe, que se deman
da, de la ubicación adecuada, certera y 
normalizada de la correspondiente se
ñalización homogénea en la que se en
cuentren especificados claramente la 
ubicación y dirección que aquellos hi
tos turísticos que se estime oportuno 
reseñar ya sean establecimientos hoste
leros, hoteleros y otros servicios. 

Se conseguiría así una adecuada 
orientación de los visitantes que, unido 
a una oficina local de turismo con hora
rio distinto a la provincial existente, 
podría ocupar y atender a quienes nos 
visitan proveyendo planos, callejeros, 
folletos informativos, etc. 

Claro está que para que esto se pue
da conseguir primero hay que caer en la 
cuenta, luego demandarlo y por último 
esperar que bien la iniciativa privada lo 
resuelva de motu propio , bien que el 
concejal responsable de Turismo caiga 
en la cuenta. Porque seguro que pensar 
en que ambas unidades se puedan po
ner de acuerdo, mire, eso ya si que es 
mucho pedir, ¡vamos todo un reto!, eso 
que dicen falta a esta comunidad social. 
O sea, más de lo mismo. • 

6 iàùi-as 



Inaugurada la variante de Guadix y 
Hasta la actualidad el itinerario Gra

nada Almería venía a atravesar el nú
cleo urbano de Guadix, lo cual venía en 
realidad a perjudicar mucho el tráfico 
viario propio de la ciudad, así como las 
consecuentes molestias tanto para ve
cinos y usuarios de la misma. 

Días atrás se ha inaugurado como 
gran obra el tramo Guadix Huéneja y 
dentro del mismo el subtramo denomi
nado variantes de Guadix y Alcudia de 
Guadix, que no circunvalación. 

Según datos de la propia Consejería 
de Obras Públicas, este subtramo va a 
suponer para la ciudad un ahorro de 
tiempo que puede incluso superar los 
quince minutos en los momentos de 
menor nivel de servicio en las arterias 
de la ciudad, consiguiendo desconges
tionar la ciudad de un tráfico medio 
estimado de al menos 2500 vehículos/ 
día. 

El resultado beneficioso consegui
do es de 15.532 millones de pesetas 
desde la fecha actual hasta el año 2025, 
siempre que se considere la diferencia 
de situaciones entre "sin actuación" y 
"con actuación". 

El autor del proyecto ha sido Jesús 
Bordallo Campos, el mismo que diseñó 
el paso de la A92 por el trazado actual 
del Molinillo, junto con Roberto Pala
cios y César Fernández. La empresa 
constructora ha sido una unión tempo
ral de empresas entre FCC S. A. y FCC 
Construcción S.A. 

El tramo ejecutado tiene una longi
tud de 13 kms, de los que casi 9 corres
ponden al nuevo trazado y los 4 restan
tes corresponden a la duplicación de la 
calzada ya existente el cual contará con 
una velocidad media de 100 km/h. 

Tiene tres enlaces de los que ningu
no nos ha tocado a Guadix ciudad. El 
presupuesto de obra ha sido de 5187,6 
millones de ptas. y el coste total, inclu
yendo expropiaciones, ha sido de casi 
4000 millones de ptas. 

Alcudia 
El diseño del trazado en alzado pre

senta dos tramos diferentes. En uno 
existe una pendiente no mayor del 6% 
según datos de la Consejería y el se
gundo ya en los Llanos del Marquesado 
presenta una pendiente de tan sólo 
0,30%. Los radios empleados en las 

Francisco Vallejo inugurando la autovía 

curvas circulares del tramo se encuen
tran entre 600 y 2100 m. 

Se han construido nueve estructu
ras, de las que tres son pasos inferiores 
ejecutados en los tres enlaces existen
tes, tres son pasos superiores que dan 
continuidad a caminos para permitir el 
acceso a las propiedades colindantes; 
una salva la línea férrea Linares-Alme
ría y dos son viaductos sobre las ram
blas de Baza (302m) y Fiñana (240m). 

La inauguración fue llevada a cabo 
por el consejero de Obras Públicas y 
Transportes de la Junta de Andalucía, 
Francisco Vallejo, el cual estuvo acom
pañado tanto del delegado provincial 

de la Consejería, Pedro J. Lara, como 
del delegado del Gobierno andaluz Je
sús Quero, así como del alcalde accitano 
y otras autoridades comarcales. 

Francisco Vallejo, tras el corte sim
bólico de la cinta con el descubrimien
to de la placa conmemorativa y la colo
cación de la última piedra de esta va

riante, se venía a referir a los 
que a su juicio eran dos de 
los mayores obstáculos con 
los que ha encontrado esta 
vía de comunicación: la tra
vesía de Guadix y el puente 
de Rioja en Almería. 

Destacaba Vallejo "que 
ya se está haciendo el tramo 
de Alcudia a Huéneja con 
una inversión de 5000 millo
nes", así como que "recien
temente se acaba de adjudi
car el tramo que va desde 
Nacimiento hasta la N-340 
por importe de unos 9000 
millones; por lo tanto tene
mos en marcha, de la parte 
que le corresponde a la Junta 
de Andalucía, prácticamen
te el 65% de la A92. Nos 
queda por contratar desde 

Nacimiento hasta Huéneja y se realiza
rá durante este año. El resto de la A92 
quedará contratada durante este año por 
lo que solo quedará el tramo desde el 
cruce de la N-340 hasta Almería, cuyo 
tramo corresponde realizarlo al Minis
terio de Fomento, a quien pedimos que 
lo agilice, ya que esta zona es la que 
más tráfico tiene por su proximidad 
con Almería capital". 

Vallejo, como otras veces, se atre
vió a fijar para el 2001 los tramos co
rrespondientes a la A92 que son com
petencia de la Junta, si bien se lo pensó 
mejor y matizó que "en estos momen
tos es muy pronto para fijar fechas". 

En 
Guadix 

sus Joyeros 
Plaza de las Palomas C/ Ancha, 27 y Duque de Gor 
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El sempiterno asunto de las infraestructuras 
Antonio Lara Ramos 

Viaducto sobre 

speremos que el problema 
de las infraestructuras en 
nuestra tierra no dure siem

pre, a pesar de que si remontamos la 
vista en nuestro pasado aquél haya for
mado parte —cabría decir con arraigo y 
obstinación— del devenir cotidiano de 
las gentes. La realidad de hoy en día no 
nos permite cambiar de opinión: el pro
blema continúa; si bien, albergamos la 
esperanza de que no se haga eterno. 

Todo este rincón oriental de Anda
lucía ha tenido, hasta donde alcanza 
nuestra memoria, un 
problema con sus co
municaciones. Un reco
rrido por la Historia así 
nos lo corrobora: una 
orografía algo díscola 
para el desplazamiento; 
unos caminos y vías que 
no reunían buenas con
diciones de tránsito; ca
rreteras en mal estado, 
y las que se construían 
llegaban con tardanza y 
ausencia posterior de 
cuidados; retraso en la 
llegada del ferrocarril; 
autovías y autopistas 
que se resisten... En fin, 
tantas y tantas adversi
dades. 

La provincia de Granada ha sufrido 
con frecuencia el "síndrome del aisla
miento", es decir, sentirse que se en
cuentra demasiado alejada de sitios y 
lugares importantes para ella: centros 
de poder, zonas con las que le une una 
misma vocación, zonas de desarrollo 
económico, mercado donde situar los 
productos de ¡a tierra... Las gentes de 
Guadix o de Granada siempre tuvieron 
la sensación de que un viaje a Madrid, 
Sevilla, Salamanca, o cualquier otro 
punto de la península, era una empresa 
harto complicada. Y si unimos a ello 
que el viaje había que hacerlo en unos 
medios de locomoción lentos e incó
modos, comprenderemos lo difícil que 
le resultaba al viajero disponerse a em
prenderlo. 

El panorama no ha cambiado tanto 
—salvando las distancias—. Ha habido 

una mejora sustancial en los últimos 
años; pero, como siempre, ha llegado 
con retraso y defectuosa —sólo tene
mos que echar un vistazo a la A92—. 
Así, si el medio utilizado es el ferroca
rril, los rodeos y trasbordos que hay 
que hacer son muchos más de lo desea
do; si es en automóvil o autocar, la 
carretera se puede convertir en una tram
pa que nos retenga, por la densidad de 
tráfico y las malas condiciones de la 
vía, más tiempo del previsto. De este 
modo se explica la resistencia del via-

la Rambla de Baza 

jero, o el empresario que traslada sus 
productos, a utilizar ciertos medios de 
locomoción. 

Por el contrario, cuando los medios 
mejoran, el viajero se siente con mejor 
predisposición para hacer uso de ellos. 
Ahora sabemos, por informes de la pro
pia Renfe, que se ha producido un in
cremento sustancial del número de via
jeros que han utilizado para sus despla
zamientos la línea férrea que une 
Almería, Guadix, Granada y Sevilla, a 
bordo de los nuevos trenes TRD, cuan
do tan sólo llevan poco más de cinco 
meses en marcha. La noticia nos alegra 
a todos y nos confirma la tesis de que el 
ferrocarril no se utiliza con asiduidad 
en esta zona sencillamente porque es 
lento, incómodo y ofrece un mal servi
cio. 

En el verano de 1995 algunas per
sonas tuvimos la oportunidad de asistir 

al acto de presentación de estos nuevos 
trenes en la estación de Almería. Han 
tardado tiempo en ponerse en marcha, 
como tantas cosas en esta tierra, pero 
aquí están ahora para demostrar que el 
tren se utiliza cuando ofrece buenas 
prestaciones. Entonces estábamos ulti
mando los detalles para la celebración 
del Centenario de la apertura de la línea 
Guadix-Almería, conmemoración en la 
que no estuvo ausente, en el manifiesto 
leído a la sazón, la reivindicación de la 
mejora de las líneas ferroviarias que 

cruzan nuestra re
gión. Estábamos 
convencidos, an
tes como ahora, de 
que la única fór
mula para que el 
ferrocarril volvie
se a resurgir era 
que la compañía 
ferroviaria ofre
ciera un buen ser
vicio a los viaje
ros. Que ni auto
vía, ni carretera 
derrotarían a los 
caminos de hierro, 
si estos se hacían 
más ágiles, rápi
dos y cómodos. El 

tiempo nos ha dado la razón y echado 
por tierra toda aquella teoría argumental, 
con criterios economicistas, que acabó 
con el cierre de la línea Guadix-
Almendricos. 

Ya lo viene demostrando el AVE 
desde que iniciara su andadura en la 
Exposición Universal de Sevilla del 
celebrado año 1992. El tren de alta ve
locidad está rentabilizando el servicio 
que ofrece, sus excelentes prestaciones 
son el mejor reclamo que puede ofre
cer; al igual que ocurriría si llegara 
hasta nuestra ciudad. De este modo, el 
tren sí puede competir con cualquier 
otro medio; pero no los vetustos trenes 
que todavía prestan su servicio con 
Madrid. 

Imaginamos que ahora los dirigen
tes de Renfe se han podido convencer 
de que el ferrocarril también puede ser 
rentable en Andalucía oriental. Cuando 



Viaducto sobre la rambla de Fiñana 

Bajo mínimos 

Justicia 

se ha producido la mejora del servicio 
se ha demostrado que el tren en esta 
parte de Andalucía está vivo, los viaje
ros vuelven a utilizarlo y puede tener 
un excelente futuro. 

Estas y otras medidas son las que 
pueden ir sacando a nuestra tierra, con 
arreglo a los patrones que rigen actual
mente el mundo de las comunicacio
nes, de un evidente aislamiento. Es pre
ciso romper con esa especie de senti
miento de soledad que a veces embarga 
a esta tierra; esa congoja y pesadumbre 
que nos hace preguntarnos hasta qué 
punto estamos aislados. Es posible que 
lo estemos, motivos no nos faltan: re
traso en inversiones para mejora o do
tación de infraestructuras, carreteras 
comarcales calamitosas, autovías que 
no llegan a algunos puntos de la pro
vincia —Costa—, ferrocarril con tiem
pos de hace cincuenta años, etc. 

Nuestro secular retraso con respec
to a otras zonas geográficas parece pe
sarnos demasiado. El lastre de un pasa
do poco generoso con esta tierra está 
resultando difícil de superar. El mundo 
desarrollado galopa más aprisa que lo 
que nosotros podemos avanzar. Sólo 
nos queda una solución: exigir que nos 
l legue lo mejor, que nues t ras 
infraestructuras se equiparen a las de 
los lugares más desarrollados y sin 
muchas dilaciones, aunque evitando los 
desmanes y errores que en ellos se han 
cometido. Infraestructuras a cualquier 
precio, obviamente no. • 

Un día, una paliza; dos días, dos 
embarazos no deseados; tres días, tres 
jóvenes desinformadas; cuatro días... 

Esta relación de tiempo y servi
cios se cumple en el Centro de la 
Mujer de Guadix. 

Aunque haya servicios mínimos, 
una persona para atender el Centro de 
la Mujer, ustedes comprenderán que 
no es suficiente. Con una población 
superior a los 20.000 habitantes, el 
ayuntamiento mantiene durante más 
de un mes su centro de la mujer bajo 
mínimos. 

Esta ausencia de personal se debe 
a la falta de previsión de la Junta de 
Andalucía y a la carencia de juicico 
en los puestos de responsabilidad en 
este municipio y el resto de los de la 
comunidad. 

¿Cómo se puede concebir que no 
haya planteado nadie la mejora de la 
burocracia a la hora de renovar y con
tratar los servicios de los centros de la 
mujer? 

No es nada difícil entender la ne
cesidad de que este servicio debe fun
cionar durante los 365 días del año y 
no puede mermar sus prestaciones 
durante la época navideña. 

Antes de que resuene la canción 
"Vuelve a casa, vuelve...", en el Cen
tro de la Mujer sus trabajadoras em
piezan a despedirse del puesto que 
ocupan. Esta despedida no se debe a 
la clausura del año, sino a que sus 
contratos finalizan y deben esperar al 
nuevo concurso. De esta forma, tra
bajadoras y ususarias sufren las con
secuencias de la falta de coordinación 
entre ayuntamientos y la Consejería 
de Asuntos Sociales. 

¿Por qué no se puede concursar 
antes de que finalicen los contratos? 

¿Por qué a finales de cada año el 
Centro de la Mujer se queda bajo 
mínimos? 

¿Es tan difícil agilizar el proceso 
de contratación para que no se perju
dique a usuarias y trabajadoras socia
les? 

Si todos los años se repite la histo
ria, ¿por qué no se mejora? 

Pero, claro, "el hombre es el úni
co animal que tropieza dos veces en 
la misma piedra", aunque en este caso 
podemos decir: "los políticos son los 
únicos animales que cometen dos, tres, 
cuatro veces la misma torpeza". • 



Carlos Asenjo Sedano, 
hijo predilecto de Guadix 

El pasado 29 de diciembre, se cele

bró el acto por el cual se nombraba a 
Carlos Asenjo Sedaño, Hijo Predilecto 
de la Ciudad de Guadix, casi año y 
medio después del nombramiento por 
parte del pleno de la corporación del 
Excmo. Ayuntamiento de Guadix en 
sesión celebrada con carácter ordina

rio, el día 31 de julio de 1997. 
En el acto intervino, a modo de pre

sentación, Antonio Enrique, escritor y 
poeta de reconocido prestigio. En su 
presentación, ensalzó con su fácil plu

ma la vida y memorias de Carlos Asenjo, 
destacando la labor que siempre ha de

sarrollado por su ciudad y resaltando su 
figura cultural y humana. 

Igualmente, el Alcalde de Guadix, 
José Luis Hernández Pérez, antes de 
dar paso a la elocuente presentación del 
poeta Antonio Enrique, justificó el me

recido homenaje y nombramiento, dan

do gracias a " D . Carlos, por las horas y 
horas de investigación y estudio que ha 
dedicado a nuestro pueblo, por los li

Texto, José Marcos 
Fotos, Torcuato Fandila 

bros que ha publicado, por las confe

rencias que ha dictado, por los apuntes 
que ha dado de forma desinteresada a 
todos los que se lo han solicitado, por 
sus eruditas clases de historia, por sus 
consejos, siempre sabios y acertados, 
por sus largas tertulias buscando la esen

cia de esta tierra y de sus habitantes y 
por su actividad política". 

Carlos Asenjo Sedaño, nació en 
Guadix, en la calle San Miguel, el 22 de 
febrero de 1928. Estudió peritaje y pro

fesorado mercantil en Granada y Ali

cante y se licenció en Geografía e His

toria por la Universidad de Granada. 
Ha sido director de la Administra

ción de la Tesorería de la Seguridad 
Social en Guadix, director del archivo 
histórico municipal de Guadix, conse

jero de la dirección de Bellas Artes y 
arqueología para las comarcas de 
Guadix y Baza, miembro del centro de 
estudios históricos de Granada y su rei

no, etc. 
Con el ánimo de trabajar por los 

demás, tuvo una época dedicada a la 
política, siendo concejal del 
Ayuntamiento de su ciudad. 
Guadix, por el partido 
UCD, y diputado provin

cial, presidente de la comi

sión de cultura de la corpo

ración provincial y vicepre

sidente de la misma. 
En cuanto a su paso por 

la docencia, cabe destacar 
sus trabajos como profesor 
de geografía e historia en 
la Escuela Universitaria de 
Formación del Profesora

do de EGB de la diócesis 

de Guadix, adscrita a la Universidad de 
Granada y en las Universidades de 
Alcalá de Henares, de la Rábita y la 
Menendez Pelayo. 

Además, es autor de centenares de 
artículos aparecidos en diversos me

dios, prensa, radio y televisión, espe

cialmente en los diarios Patria e Ideal 
de Granada, Arriba y ABC de Madrid y 
en las revistas Estafeta Literaria y La 
Actualidad económica igualmente de 
la capital. 

Es autor de numerosas obras de in

vestigación histórica, ensayo, biografía 
y novela, entre las que cabe destacar: 

En investigación histórica, entre 
otras, La catedral de Guadix, Guadix; 
guía histórica y artística, De Acci a 
Guadix, Guadix Siglo XVplaza de co

rregidores, La judería de Wadi As, El 
palacio de Bibataubín, El castillo de la 
Calahorra, Las cuevas de Guadix, 
Toponimia y antroponimia de Wadi As, 
Pueblos e iglesias de Granada, El sí

nodo de Don Martín de Ayala, Una 
leva para la leva de Cataluña, El fuero 
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nuevo de Guadix de los Reyes Católi
cos, Guadix y el romancero, Distribu
ción de rentas en el antiguo régimen, 
La guerra de la independencia desde la 
catedral de Guadix, Guadix, estudio de 
una ciudad mudejar. 

En biografía y novela: Leyendas de 
juventud, Lorenzo Ferrer Maldonado, 
descubridor del paso del Atlántico Nor
te, Aben Humeya, rey de los andaluces, 
Don Pedro de Mendoza, fundador de 
los Buenos Aires, Notas para una bio
grafía de Mira de Amezcua, Borrador 
para una biografía de Torcuato Tarrago 
y Mateos, Lorenzo Rodríguez y el sa
grario de la catedral de México, Los 
Moctezuma y Guadix, Judit y el 
cascamorras, y Sociedad y esclavitud 
en el reino de Granada en el Siglo XVI, 
según los protocolos notariales de Baza 
y Guadix. 

Considerando su largo curriculum 
y su trabajo por Guadix y comarca, a 
nuestro entender es sobradamente me
recido el nombramiento por unanimi
dad de los miembros asistentes al pleno 
de 31 de julio de 1997, a propuesta del 
Alcalde, la cual literalmente decía: "D. 
Carlos Asenjo Sedaño, nacido en 
Guadix en 1928 y vecino de esta ciu
dad, escritor e historiador, miembro 
muy ilustre de la Real Academia de la 
Historia, ciudadano ejemplar, siempre 
generoso y solidario con sus vecinos, 
ha contribuido a esclarecer la identidad 
histórica y antropológica de Guadix, en 
términos de rigor científico no supera
do hasta la fecha por ningún otro espe
cialista. Ha enaltecido con sus escritos 
esta tierra, sus costumbre peculiares, y 
paisajes indómi tos , sus remotos 
ancestros, sus avatares no siempre ven
turosos, sus monumentos sacros y pro
fanos, en su conjunto incomparable de 
ciudad y naturaleza, a la que ha venido 
dedicando todos sus desvelos de ciuda
dano e investigador. Ante ello, propon
go al pleno de la corporación Munici
pal la adopción del siguiente acuerdo: 
Nombrar a D. Carlos Asenjo Sedaño 
Hijo Predilecto de la Muy Noble y Leal 
Ciudad de Guadix". 

78 chinos en una cabina telefónica 

Eva 

¡Increíble, pero cierto! 
ímpe tu , voluntad e inc luso 

cabezonada, son términos que que
dan sin efecto al definirles la escena. 

¿Pueden recordar los desguaces y 
cementerios de automóviles, con 
torretas de cuatro y cinco coches, 
todos apiñados, uno encima de otro...? 
Pues todo eso junto son jugos de vaca 
en vinagre comparado con el ímpro
bo esfuerzo que cada día vecinos, 
comerciantes, visitantes e incluso per
sonal municipal, realizan con todas 
sus ansias y fortaleza física y mental 
para taponar la Placeta de los Cuchi
lleros! 

Da igual 
que se 
flanquee por 
dos caminos 
que condu
cen a la casi 
t o t a l m e n t e 
inhabilitada 
plaza de San 
F r a n c i s c o . 
Por allí, no aparece ni el responsable 
de tráfico, ni los municipales, ni la 
banda de música. Total, como hay 
pocos vecinos en las calles colindan
tes —y menos que van a sobrevivir a 
todas las obras de rehabilitación— 
¡pues no importa que no puedan salir 
ni entrar a sus casas como le gusta 
hacer a casi todo hijo de alguien! 

Es como la bonoloto: según con 
qué pie te levantes, puedes encontar 
una calle u otra abierta —o ninguna 
de las dos—. Porque no se crean que 
aquí avisa alguien de que se descarga 
lierra, hay un trailer de tres cuerpos o 
"periquitillo pérez" está descargando 
olivas estacionado en cuarta fila y 
taponando el paso flanqueado por un 
contenedor de basura y otro de reci-
clar papeles. 

Sigue sin haber miseria y 
Guadix va de rechupete, pero no 
hay ni una señalización, oigan, ¡ni 
un cartel, ni un papelorio, ni nada! 
Aunque una de las obras, precisa
mente la más grande, sea la futura 
biblioteca municipal de cuya cons
trucción se ocupa el Ayuntamiento 
accitano. 

Eso sí, la amabilidad de algu
nos trabajadores es lo que salva 
más de una vez de quedarse atasca
do sin poder ir ni para adelante ni 
para atrás entre contenedores, grúas 
y demás. Porque de los infractores, 
mejor no hablamos, todavía no se 

me ha dado a mí 
el caso de que 
tras un buen rato 
esperando haya 
pasado uno solo 
p id iendo una 
triste disculpa, o 
un leve gesto... 

Pero como 
decía al princi

pio, las obras eran pocas y parió el 
parque móvil. No cuentan las pla
cas de prohibido estacionar. Claro 
que también es cierto que los que 
están en cuarta fila ya no llegan a 
divisarlas. 

¿No tienen curiosidad? Pasen y 
vean, un sábado a la mañana, y 
comprueben que más allá de toda la 
imaginación humana y esforzando 
a tope la capacidad cerebral, hay 
otras posibilidades de que tantas 
motos, coches, furgonetas, camio
nes, trailers, excavadoras y paleras, 
quepan en un sitio tan pequeño. 

La ciudad mejora y es bueno, 
pero ¡qué lástima que no iodos ten
gamos un aparcamiento 24 horas 
en la puerta del consitorio y con 
guardas particulares! 

UN NUEVO CONCEPTO 

DEL CUIDADO DE 

SUS SEJUTiDOS 
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Pregón de Semana Santa 

El pleno de la Federación de Cofra
días de Semana Santa de Guadix ha 
acordado nombrar pregonero de la Se
mana Santa accitana de 1999 a Jorge de 
la Chica Roldan. 

La propuesta partió del presidente 
de la federación y fue aprobada por 
todos los presentes en el pleno. 

En el mismo se destacó la especial 
vinculación del pregonero propuesto 
con la Semana Santa de toda la provin
cia y en especial con la de Guadix, 
donde ya pronunció el pregón del Cos-
talero y el de la Virgen del Carmen. 
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accitano recurrirá a financiación propia 
para cubrir el 20% restante. 

En la exposición pública del pro
yecto se comentó, entre otros detalles, 
que el diseño que se ha llevado a cabo 
ha pretendido conseguir un espacio pú
blico apto tanto para actuaciones tea
trales como para proyecciones cinema
tográficas e incluso como auditorio, 
además de contar con una sala para 
pequeñas exposiciones y las lógicas 
oficinas de usos varios. 

Tendrá una capacidad para 485 per
sonas con un diseño clásico con palcos, 
etc, sobre una superficie de 2.600 m 2, 
con un tiempo previsto de ejecución de 
dos años. 

Otra de las novedades dentro del 
proyecto es que se pre
tende actuar sobre la 
plaza de Santa Luparia 
anexa al edificio del 
cine-teatro, plaza que se 
pretende reformar para 
que pueda acoger en su 
día un anfiteatro al aire 
libre de unos 800 me
tros cuadrados. 

Convenio Cine-Teatro 

En el ayuntamiento accitano tuvo 
lugar la firma de un convenio tripartito 
entre la Consejería de Obras Públicas, 
la de Cultura y el propio ayuntamiento 
de Guadix con la intención de rehabili
tar el edificio donde se ubicará en su 
momento el cine-teatro de la ciudad, 
que lleva cerrado desde hace bastantes 
años. 

El proyecto contempla una inver
sión de unos 609 millones, de los cua
les, según el estudio presentado, co
rresponderían a la Junta de Andalucía 
un 80%, mientras que el ayuntamiento 

Casa-Cuartel 

En Madrid se está negociando con 
la Dirección General de la Guardia Ci
vil la construcción de una nueva casa-
cuartel para los agentes de la 211 co
mandancia deeste cuerpo con la inten
ción de que la constructora encargada 
de la misma sea la Empresa Municipal 
de la Vivienda. 

La noticia última al respecto es que 
la dirección general ha accedido a las 
pretensiones municipales, ya que el 
ayuntamiento ha ofrecido la permuta 
de unos solares de su propiedad por los 
terrenos en los que hoy se levanta el 
paupérrimo cuartel actual además de 

otros terrenos próximos. Con esto se 
espera que pronto se puedan iniciar las 
obras. 

Una rucdci de la Bcibwill 

Casa de Oficios 

Acompañado por unos ferroviarios 
ya jubilados el alcalde accitano se re
unió con técnicos del INEM con la 
intención de conseguir una casa de ofi
cios para poder rehabilitar la máquina 
de vapor Babwil existente aún en la 
estación de Guadix. 

Se espera que, una vez rehabilitada 
la máquina, se pueda enjaretar un itine
rario en tren de vapor que alcance hasta 
el Marquesado, puede que con las mi
nas de Alquife incluidas. 

Guadix en Carta Local 

Una revista de la FEMP (Federa
ción Española de Municipios y Provin
cias) denominada Carta Local ha di
fundido entre sus lectores, a modo de 
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felicitación navideña, en la contrapor
tada de la misma una imagen de Guadix 
cedida por el ayuntamiento que recrea 
desde la torrecilla de Baza una panorá
mica del núcleo urbano con la sierra al 
fondo. 

Conciertos 

Durante la navidad han tenido lugar 
en la ciudad una serie de conciertos 
organizados por distintas entidades. 
Entre ellos han destacado los presenta
dos por la coral Acyda, que celebró su 
10° aniversario, además de la Coral San 
Juan Bautista, que lo hizo dentro del 
Circuito Andaluz de Música. 

También destacó la coral de voces 
blancas de Jijona con Accichorus, así 
como la Banda Municipal de Guadix a 
la que se unieron otros coros de la ciu-

dad, entre ellos la Escolanía de Niños 
Cantores de la Catedral de Guadix. 

Escuela-Taller episcopal 

Unos cuarenta chicos y chicas han 
iniciado el proceso de formación en el 
marco de la escuela-taller dependiente 
del obispado accitano. 

Como ya se anunciara en su día la 
finalidad de la misma es la rehabilita
ción de los templos actualmente aban
donados de San Miguel y la Magdale
na. 

Los alumnos y alumnas han conoci
do a sus profesores, empezando a tra

bajar en los módulos de carpintería, 
albañilería y revestimiento. 

Nuevo Consorcio 

A principios de enero tenía lugar la 
firma entre la Consejería de Obras Pú
blicas y Transportes de la Junta de An
dalucía y el Ayuntamiento accitano de 
un convenio para la creación de un 
nuevo consorcio denominado Consor
cio del Centro de Transportes de Mer
cancías y que va a ser participado al 
50% por ambas instituciones. 

La consejería correspondió al ofre
cimiento de 28.000 m 2 por parte muni
cipal para la ubicación física del Centro 
de Transportes con la aportación mate
rial de 22,5 millones de pesetas. 

Este órgano se constituye para arti
cular la cooperación económica técni
ca y administrativa entre Ayuntamien
to y Junta con el objetivo de promover, 
construir y explotar el centro de mer
cancías de la ciudad y en consecuencia 
realizar las acciones precisas para fo
mentar y mejorar la infraestructura del 
transporte de mercancías en su ámbito. 

La actuación se enmarca dentro de 
la política de la Junta de intentar desa
rrollar una red andaluza de centros de 
transporte de mercancías fuertemente 
demandados por la creciente necesidad 
de nuevos servicios, así como coordi
nar una mejor utilización de la flota de 
camiones y de la red viaria. 

Esta nueva instalación pretende dar 
servicio a los transportistas que residen 
en la comarca además de los que viajan 
en tránsito por la misma combinando 
las operaciones físicas del transporte 
con las administrativas y organizativas, 
además de contar con un servicio de 
almacén. 

Repetidor TV 

La próxima instalación de un com
plejo repetidor en la inmediaciones de 
la ya castigada paisajísticamente To
rrecilla de Baza va a permitir que los 
habitantes de la Hoya de Guadix pue
dan contemplar con total nitidez la se
ñal de Canal Sur . 

Hasta ahora esta señal no era nítida, 
la desconexión provincial era de Jaén y 
C2, el segundo canal de la televisión 
andaluza, no se veía prácticamente. 

Con la publicación del pliego de 
condiciones para la construcción de una 

nueva caseta se espera conseguir que 
entre en funcionamiento durante este 
primer trimestre del 99, y de paso con
vertirse en uno de los primeros postes 
que conformen una red propia y adap

tada a las exigencias de calidad del 
siglo XXI. 

Perros guía 

La Concejalía de Servicios Sociales 
presentó ante la ciudadanía una recien
te ley andaluza aprobada en el Parla
mento sobre los perros guía, por medio 
de la cual se protege el derecho de 
acceso de los invidentes a los lugares 
públicos acompañados de su perro guía. 

El incumplimiento de esta obliga
ción puede suponer cuantiosas multas 
que van desde el medio millón hasta los 
dos millones de pesetas. 

Reciclaje informático 

Con un curso de una duración de 
cincuenta horas los funcionarios muni
cipales del ayuntamiento accitano es
peran reciclarse y ponerse al día en los 
últimos avances para que el servicio a 
la ciudadanía sea mucho más eficiente. 

Se trata de una iniciativa financiada 
por el IAAP (Instituto Andaluz de Ad
ministración Pública) y la Federación 
Española de Municipios y Provincias. 
Las clases se están impartiendo por la 
tarde en las aulas de la Academia Maude 
Estudio actuando como docente el téc
nico informático municipal José Casa
do. 

Un total de cuarenta y cinco funcio
narios recibirán material de apoyo so
bre un contenido dividido en dos mó-



dulos en los que se estudiarán entornos 
Windows 95 y 98 y otro en que se 
estudiarán la base de datos Accès, la 
hoja de cálculo Excel y el programa de 
presentaciones Power Point. 

Elecciones sindicales municipales 

Cincuenta y cinco funcionarios de! 
Ayuntamiento de Guadix participaron 
en las elecciones a la Junta de personal 
del consistorio con la concurrencia de 
dos listas de los sindicatos UGT y 
C C . 0 0 . Los delegados elegidos por 
UGT han sido Inmaculada Ortega, José 
A. Sánchez y M a Carmen Navarrete, : 
mientras que por Comisiones lo fueron ' 
Juan Carlos Amezcua y Ángel Sama-
niego. : 

millones para el retablo de la Iglesia de 
Cogollos de Guadix. 

Curso Inedi 

Durante sesenta horas doce perso
nas con discapacidades físicas y senso
riales han realizado un curso de orien
tación laboral destinado a la formación 

y en el que participa también el alfarero 
Juan Manuel Gabarrón. 

San Antón 99 

Con ocasión de la celebración de 
San Antón en la edición del 99 se dis
tinguió a varias comunidades de veci
nos en los premios de luminarias dota-

Inversiones patrimonio 

La diócesis de Guadix recibirá 150 
millones para la restauración de su pa-
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trimonio. Estos fondos irán destinados 
a las restauraciones de las Iglesias de 
Cortes de Baza y Santa María la Mayor 
de Huesear, además de 45 millones para 
la fachada de la Catedral de Guadix, 30 
para la Iglesia Mayor de Baza y 12 

de personas discapacitadas organizado 
por el programa Inedi. 

En este año el programa Inedi va a 
continuar trabajando con personas 
discapacitadas que deseen conocer y 
mejorar sus salidas profesionales gra
cias a la puesta en marcha de un curso 
de tele-trabajo y de orientación laboral. 

Los interesados pueden solicitar in
formación en el centro de Servicios 
Sociales de Fuente Megías. 

Taller Municipal de Artesanía 

Al menos unos dieciocho jóvenes 
mayores de 18 años van a tener la opor-
tunidad de aprender cuatro oficios tra
dicionales: cerámica, sillería de enea, 
esparto y talabartería. 

En el salón de actos del centro de 
Servicios Sociales se inauguraba ofi
cialmente el Taller Municipal de Arte
sanía para el cual se han destinado dos 
millones de pesetas para sufragar los 
gastos del programa de actividades que 
dirige honoríficamente Jesús Campaña 

dos respectivamente de cincuenta, vein
te y diez mil pesetas para Joaquina Cruz, 
de la Rambla Pina, Cándido Osorio, de 
la calle Punta Umbría de la Bda. Anda
lucía, y Apartocuevas Pedro A. de 
Alarcón, en la Barriada Fiñanica junto 
al a Estación del Ferrocarril de Guadix. 

El certamen de caballerías contaba 
con cinco galardones y otorgó los pre
mios, que iban desde 10.000 ptas a 
1000, a José P. Olmo Chillón, M a Vic
toria Plaza Rodr íguez , M a José 
Magdaleno González, Carolina Plaza 
Rodríguez y Miguel López Pérez. 

Granadinos ilustres 

A título honorífico recientemente 
los miembros de la Casa de Granada en 
Madrid han concedido a los aceítanos 
Ángel Hernández e Isidro Sánchez, fun
dadores y propietarios ambos de la ca
dena de tiendas de zapatería conocidas 
como Los Guerrilleros, el nombramien
to, justo por otro lado, de granadinos 
ilustres. 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 
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Centro de Salud 

Antonio M a Claret, presidente de 
la Comisión de Salud del Parlamento 
Andaluz, vino a Guadix para anunciar 

TORCUATO FANDILA 
la ya sabida remodelación del actual 
Centro de Salud. Las obras cuentan 
con un presupuesto de 80 millones de 
pesetas, de las cuales, en una primera 
partida, se van a destinar 35 

El proyecto se está redactando en 
estos momentos y se tiene previsto el 
inicio de obras muy pronto (segura
mente para el tiempo electoral). 

El presidente de esta ccomisión par
lamentaria se extendió después en toda 
clase de comparaciones y agravios cau
sados por el poder central llegando a 
afirmar que: "espera que las obras se 
realicen con rapidez y cuadrando has
ta la última peseta, pero que la política 

de derechas del PP lleva consigo una 
serie de per juicios para las 
personasmás desfavorecidas". 

José Antonio Reche, en calidad de 
director del distrito sanitario, aprove

chó para en este mismo 
acto anunciar la dota
ción/sustitución de una 
ambulancia que se está 
matriculando ahora, así 
como la pronta instala
ción de una nueva cen
tralita que desbloquee 
la actual saturación de 
la que se encarga de ges
tionar la cita previa de 
los usuarios del Centro 
de Salud. 

Tras la rueda de 
prensa, el parlamenta
rio, acompañado de las 
autoridades locales, se 
personó tanto en el Cen
tro de Salud como en 
las obras de la Residen
cia de la tercera edad 
que se construye junto 
al Polideportivo y muy 
próximos a la Balsa de 
Ranas. 

Obras 

IU de Guadix ha 
planteado recientemen

te su temor ante el posible retraso de 
las obras del Centro de Salud de 
Guadix, sobre todo pensando en la 
emergencia surgida en los últimos días 
con ocasión de un derrumbe en el 
Centro de Salud de Graena. 

Desde IU se considera sobre todo 
que hay necesidad de acometer am
bos proyectos, por lo que ha solicita
do a los responsables de infraestruc
tura sanitaria de la comarca que no 
demoren ni un solo día el inicio de las 
obras, así como que éstas sirvan para 
acondicionar correctamente las insta
laciones provisionales que se acome
tan con ocasión de las mismas. 

Medio ambiente 

Con una reunión a la que asistieron 
los responsables de temas medioam
bientales de Granada y Almería por 
parte de IUCA, iniciaba su visita a nues
tra ciudad el parlamentario Manuel 
López Calvo. 

Se trataba de analizar la situación 
de los espacios protegidos de las pro
vincias de Almena y Granada, y en la 
misma tuvieron cabida sobre todo los 
aspectos relacionados con Guadix y la 
comarca para dejar patentes los proble
mas medioambientales existentes, tales 
como el vertido de agua residuales in
dustriales sin depurar a la cuenca del 
río Verde y río Fardes, los vertidos 
incontrolados de residuos sólidos, ex
plotaciones ilegales de áridos en los 
lechos de las ramblas, además de la no 
inauguración aun de la Estación 
depuradora de Aguas de Guadix. 

En la intervención de López Calvo 
destacó la afirmación de que la Junta 
potencia los desequilibrios e impide cla
ramente el desarrollo endógeno de las 
comarcas interiores, denunció igual
mente las políticas de privatización de 
agua realizadas por los socialistas, ar
gumentando que se roba el agua a los 
pobres de las zonas del interior para 
dársela a los ricos para jugar al golf en 
las zonas turísticas de la costa. 

Curso de Mujeres 

Doce mujeres se beneficiarán de la 
tercera edición de un curso de forma
ción preocupacional para mujeres or
ganizado por la Concejalía de Servi
cios Sociales y que se llevará a cabo en 
el centro comunitario municipal de 
Fuente Megías. 

En el mismo se impartirán habilida
des sociales, cerámica, etc. e incluso 
setiene previsto que reciban una sub
vención de 1500 pesetas por día lecti
vo, con las que se pretende incentivar a 
la mujer a que aumente la participación 
en este tipo de programas de desarrollo. 
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Puntualizaciones de IU 

Ante el esfuerzo realizado en las 
obras de la conocida como "Balsa de 
Ranas", al parecer por parte del Ayun
tamiento, desde la Asamblea Local 
de IU quieren denunciar ante la opi
nión publica que, si bien las obras 
que se han acometido son imprescin
dibles para la salud pública solo sir
ven como escaparate electoral si no 
se pone inmediatamente en funcio
namiento la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales, terminada en 1994 
y que costó más de 400 millones . 

Durante la inauguración de la sede 
del INEM, la Asamblea de IU insta
ba a la alcaldía para que tomara las 
medidas necesarias para garantizar 
la aplicación de las ordenanzas mu
nicipales en cuanto a supresión de 
barreras arquitectónicas, aduciendo 
entre otras razones tanto la Constitu
ción como las propias Ordenanzas 
Municipales, y recomendando que 
sería prudente que antes de dar una 
licencia de apertura o de primera ocu
pación, al igual que le pasa a cual
quier ciudadano, se aplique por ente
ro a las propias instituciones, exi
giéndole de paso el estricto cumpli
miento de las normas. 

Del mismo modo y casi en idénti
co sentido, IU aboga por la inmedia
ta puesta en marcha de la planta de 
transferencia de basuras tras la inau
guración de la ansiada Planta de Re-
ciclado de Alhendín, proponiendo se 
adopte paulatinamente la necesaria 
subida de la tasa de basuras y una 
campaña para evitar los vertidos 
incontrolados. 

Ante la campaña de erradicación 
se simbología franquista promovida 
por el PSOE a nivel andaluz, IU ha 
instado al alcalde de Guadix para 
que,"quite el aguilucho franquista y 
así se dignifique un espacio cuyo 
nombre, Plaza de la Constitución, 
carece de sentido en presencia de 
fauna tan anacrónica". 

Otra vez 

Al igual que en años anteriores no 
se ha corregido el sistema burocrático 
por el que algunos servicios importan
tes que se desarrollan en este municipio 
tales como Centro Municipal de la 
Mujer, de Drogas o la UPE se encuen
tran en situación de desempleo a la 
espera de concurrir de nuevo a la selec
ción de plazas puesto que sus contratos 
finalizaron hace algunas semanas. 

De fuentes municipales se ha indi
cado que este desfase se produce por no 
haberse firmado aún los acuerdos con 
la Junta y que por tanto no es achacable 
lid estrictamente a ellos. 

Fin de trabajos 

Los vecinos de los aledaños de la 
Placeta de la Cruz han visto finalizadas 
las obras de pavimentación realizadas a 
cargo del programa de fomento de em
pleo agrario lo mismo que los de la 
Cañada de los Perales y Ojeda. En bre
ve se espera acometer por parte de este 
mismo programa la canalización de las 
acequias que desembocan en la balsa 
de Ranas para evitar así los malos olo
res. 

II fase Parque Periurbano 

El ayuntamiento ha iniciado la se
gunda fase de obras de adecuación del 
parque periurbano existente en la zona 
conocida como El Vivero gracias a los 
trabajos de reposición de las especies 
arbóreas que se hayan perdido y sobre 
todo a dotar a la instalación del mobi
liario preciso. 

En ese sentido, se pretende mejorar 
los accesos al mismo construyendo un 
puente sobre la ramblilla del Patrón 
desde la Urbanización Santa Rosa, se 
limitará la entrada de vehículos con un 
vallado especial, se colocarán bancos, 
papeleras, aparatos de gimnasia, un par
que infantil y se construirá un mirador 
en las inmediaciones del pozo que surte 
de agua a toda la zona. Se prevé además 
la consolidación de taludes con vegeta
ción para evitar desprendimientos. 

Parque de Bomberos 

La Concejalía de Seguridad Ciuda
dana y Tráfico presentó una especie de 
balance de las actuaciones de los bom
beros aceítanos. En su intervención des
tacó la presencia de los bomberos acci-
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taños en 170 fuegos forestales, sobre 
todo en la comarca, en 28 accidentes de 
tráfico y 156 ocasiones menores en los 
que los miembros del parque se vieron 
llamados para arreglar pequeños pro
blemas de ciudadanos a la hora de acce
der a sus viviendas o empresas. 

Revista Juvenil Claves 

En el patio del Ayuntamiento acci-
tano, con la presencia del concejal de 
Bienestar Social y del coordinador pro
vincial del Instituto Andaluz de la Ju
ventud, se presentó el primer número 
de la revista juvenil Claves como fruto 
del trabajo que han venido desarrollan
do los integrantes del Taller Municipal 
de Prensa. 

Se trata de una revista de 20 páginas 
a todo color de la que se van a distribuir 
gratuitamente 4000 ejemplares en to
dos aquellos lugares que son frecuenta
dos por el público a que va dirigido esta 
publicación o sea vecinos de entre 15 y 
30 años, tratando aspectos noticiosos 
de Guadix, con reportajes de actuali
dad, economía familiar, teatro, ocio y 
tiempo libre, crítica de música y libros, 
etc. 

Hay que recordar que la periodista 
Victoria Prego ha aceptado ser la ma
drina de la revista en una propuesta que 
los propios redactores le hacían en la 
pasada visita que hizo a Guadix. 

Deseamos, pues, a la nueva publi
cación un feliz bienvenida a este mun
do de la información en el que les de
seamos una fructífera andadura. 

Nueva sede del I N E M 

En febrero tenía lugar la inaugura
ción de la nueva sede de la oficina 
comarcal del INEM, la cual ha quedado 
instalada, tras no pocas peripecias en el 
inmueble rehabilitado por la Escuela 
Taller que existe en la Calle Santa M a 

del Buen Aire, más conocido como Hos
pital Real de la Caridad. 

Al acto asistieron tanto las autori
dades locales como el subdelegado del 
Gobierno en Granada, Julián Urbano, y 
la directora provincial del INEM, M" 
Angustias Linares. 

Manos Unidas 
SANTA MARÍA, 13 - 18500 GUADIX (Granada) - Tel.: 958 66 35 92 

Manos Unidas 

La sección accitana de la ONG Ma
nos Unidas presentó su campaña para 
este año bajo el lema "Arriésgate, oye 
su voz". 

El acto de presentación de la cam
paña contó con la presencia de múlti
ples personas que participan en la mis
ma y en el transcurso de ella Ana Ariza, 
delegada de Manos Unidas presentó 
los proyectos que se pretenden finan
ciar este año en Togo con la construc
ción de una maternidad así como la 
ampliación de un centro de acogida 
para niños de la calle en el Zaire. Se 
trata de unos proyectos que superan los 
diez millones de pesetas y que son en 
realidad los objetivos que se han plan
teado la delegación accitana pensando 
tal vez que en 1998 la organización en 
la comarca ha superado los doce millo
nes de pesetas. 

Esto sirvió de acicate al nuevo equi
po de organización para cumplir los 
objetivos previstos, a los que alentó a la 
participación el propio Obispo de la 
diócesis accitana. 

Para el año 2000 se prepara la cele
bración del año Jubileo, el cual, si
guiendo la tradición bíblica, quiere ser 
un año de reconciliación en el que se 
perdonen las deudas, se libere a los 
esclavos y se repartan las tierras. "Ce

lebraréis jubileo, cada uno recobrará 
propiedad y retornará su familia" (LV 
25,10). 

Las nuevas formas de esclavitud 
confieren al texto bíblico una hiriente 
actualidad. Podemos encontrar ejem
plos de cualesquiera de los cinco ras
gos que describen una situación de es
clavitud: degradación del ser humano, 
compra venta, exclusión de las vícti
mas de cualquier marco jurídico, capta
ción por parte de las redes establecidas 
y pérdida de decisión en sus destinos. 
Las víctimas tienen un denominador 
común: la pobreza, referida tanto al 
entorno material como a la educación . 
En todos los continentes encontramos 
las mencionadas situaciones de escla
vitud. 

Desde Manos Unidas Guadix que
remos llamar la atención sobre estos 
hechos. "Arriésgate, oye su voz" es el 
desafío que lanzamos. Estamos con
vencidos de que el desarrollo y la lucha 
contra la pobreza son la clave en esta 
batalla contra la esclavitud. Es, preci
samente, a través de los proyectos de 
desarrollo como luchamos contra las 
situaciones de injusticias y explotación 
que arrastran a hombres, mujeres y ni
ños a la esclavitud. 

Si quieres colaborar con nosotros 
dirígete a Manos Unidas Guadix, calle 
Santa María del Buen Aire n° 13. Tfno 
958 66 35 92. 



Sesiones plenarias 
de noviembre y dic iembre 1998 

y enero de 1999 

Se aprobó por unanimidad el con
venio legal de cooperación entre 
las instituciones de Consejería, 
Diputación Provincial y Ayun
tamiento para el mantenimiento 
del cent ro comarca l de 
drogodependencias. 

También se hizo por unani
midad la aprobación definitva 
del reglamento regulador del Es
tatuto del Voluntariado de Ser
vicios Sociales del Ayuntamien
to de Guadix. 

Bastante más polémica hubo 
con la aprobación del programa 
de actividades de la UPE para el 
año 99, toda vez que los grupos 
políticos solicitaron por parte del 
PP darle un cambio radical a la 
UPE de tal modo que incluso se 
hiciese un cambio en la direc
ción técnica y política de la mis
ma debiendo dimitir tanto el 
director de la UPE como el con
cejal delegado de la misma. 

El portavoz del CDS mani
festó, por contra, su disconfor
midad con la petición de cese 
tanto del director de la UPE como 
del concejal responsable de la 
misma, argumentando que si 
bien no se han conseguido los 
objetivos que se marcaron en su 
día se debe no obstante tomar 
nota para que se trasladen nue
vas instrucciones a la dirección, 
solicitando pues un margen de 
confianza al director de la misma. 

En esto el presidente intervino para 
señalar que cuando se contrató al nue

vo director de la UPE se hizo con la 
intención de darle un nuevo impulso a 
esta. Ahora bien, si el director no esta
ba lo suficientemente preparado para lo 
que su misión requería, hay que tomar 

Tendidos aéreos en el casco histórico 

una decisión asumiendo en este caso la 
crítica realizada al concejal como pro
pia, puesto que fue la presidencia quien 

apoyó desde el primer momento al di
rector de la UPE. 

Se atajó la discusión con el acuerdo 
de dejar el punto del programa de acti
vidades de la UPE para ser estudiado 

con detenimiento más adelante. 
Resultó aprobado por unani

midad el programa de activida
des del Área de la Mujer para 
el ejercicio del 99 con exclusión 
de los aspectos económicos. 

Se aprobó el convenio por 
unanimidad para el funciona
miento del centro municipal de 
información a la Mujer entre el 
Ayuntamiento y el Instituto An
daluz de la Mujer. 

Se adjudicaron dos naves in
dustriales localizadas en el polí
gono industrial a la empresa P. 
Cruz S.A., de fabricación de ma
quinaria para la elaboración de 
la piedra natural. 

Se solicitaron por unanimi
dad subvenciones por importe 
de 1.325.635 y 5.017.539 ptas 
para la realización de obras de 
reniodelación y acondiciona
miento de los centros de salud 
de Paulenca y la Estación. 

Se aprobó por unanimidad el 
convenio entre el ayuntamiento 
de Guadix y la Fundación de 
Ferrocarriles Españoles para la 
rehabilitación de la Babwil. 

En el apartado de ruegos y 
preguntas por el PP se formula
ron algunos como: 

Que se pongan en funciona
miento a las 8 de la mañana los 
semáforos de la confluencia de 

ambulatorio de especialidades. 
Se explique en qué situación se en

cuentra la empresa Gradiex, así como 

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 
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que se aplique el acuerdo al que llega
ron los grupos políticos. 

Que se adopten las medidas necesa
rias de señalización cuando los jardine
ros realicen trabajos en los jardines de 
la ciudad. 

Se señalice con un STOP bien visi
ble el cruce de las carreteras de Alme
ría con Baza y Granada. 

Para las preguntas el CDS formuló 
si están incluidos en el inventario los 
terrenos que existen junto a la oficina 
de turismo de la Junta. 

El PP preguntó: ¿Se ha autorizado 
el aparcamiento en la Huerta de los 
Beas-Lao? ¿Cuando se va a colocar la 
placa con las palabras del Rey? ¿Se ha 
emitido el informe juríco sobre EXCO 
que se solicitó en el pleno anterior? 
¿Cual es el coste de la querella con el 
Sr. Abdelkarin Elkirir? ¿Cuando se en
cauzará la Rambla del patrón? 

La presidencia respondió que se está 
pendiente de solventar los reparos for
mulados por los servicios jurídicos de 
la Junta. 

Por unanimidad se acordó aprobar 
el convenio entre las Consejerías de 
Obras Públicas y Transportes de la Jun
ta y el Ayuntamiento de Guadix para la 
financiación conjunta de las obras de 
rehabilitación del Teatro-Cine Acci, 
asumiendo el compromiso municipal 
de aportar casi 122 millones repartidos 
en varias anualidades, así como solici
tar 146 millones a la Consejería de Cul
tura de la Junta para financiar las obras. 

En este pleno se pone de nuevo 
sobre la mesa la discusión acerca del 
programa de actividades de la UPE para 
el 99 y en el que, tras casi agria discu
sión, se saldó la misma después de las 
intervenciones de unos y otros con la 

votación por la que se aprobó el progra
ma de actividades de la UPE con los 

Tapas de hormigón en P. de Santiago 

Se aprobó también por unanimidad 
el convenio de Cooperación entre la 
Consejería de Obras Públicas y Trans
portes de la Junta y el Ayuntamieto de 

votos favorables del PSOE y CDS y en 
contra los del PP. 

Pleno extraordinario de enero 

Se aprobó por unanimidad el expe
diente de contratación de las obras de 
rehabilitación del Teatro-Cine Acci se
gún el proyecto redactado por los ar
quitectos Francisco Martínez Manso y 
Rafael Soler Márquez ascendiendo el 
presupuesto de contrata a 568 millones 
y el general a 609,5 millones 

Guadix para la creación del Consorcio 
de promoción y gestión del Centro de 
Transportes de Mercancías de Guadix. 

Con los votos a favor del PSOE y 
CDS y en contra del PP, se aprobaron 
los programas de fomento del empleo 
agrario entre cuyas actuaciones a rea
lizar se encuentra la plantación en el 
parque periurbano del Vivero y obras 
varias en Belerda solicitando para ello 
subvenciones de 3,4 y 3,5 millones de 
pesetas para mano de obra y 1,3 y 1,4 
millones para materiales. 

COMARCAL 

Video teca y S.A.T. 
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La buena salud de que gozan los 
autores aceítanos en cuanto a edi

ciones artísticas y literarias. La produc
ción de libros bien propios bien 
par t ic ipados con temas o autroes 
aceítanos es digna de aplauso y elogio. 
Que cunda. 

El juvenil cumpleaños de la Coral 
ACYDA. Toda institución cultu

ral que tiende a perdurar es digna de 
aplauso y más como ésta que lo es por 
amor al arte vocal. Todo un compromi
so personal con la cultura. 

La solución encontrada, aunque par 
cial, a la problemática de Hernán-

Valle desde el ayuntamiento accitano. 
Algo es algo. 

Un año más, el éxito alcanzado por 
la presencia y difusión de la Ban

da Municipal de Guadix con ocasión de 
la Semana Santa que se acerca en la 
comunidad andaluza. 

Lamentamos 

Que los gastos ocasionados por el 
contencioso de la gerencia de la 

Mancomunidad de Municipios haya de 
pagarlos el ayuntamiento accitano, en 
definitiva todos los aceítanos, siendo 
como era un problema particular y de 
gestión ajeno a la ciudadanía. 

Barreras arquitect^ Olmos 

Coral Acyda 

Barreras arquitectónicas 

,4,*>.. ..... 
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iue se ejecutara cuanto antes el 
'ramal que une el Polígono Indus

trial con la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales de Guadix, la cual 
lleva parada casi cuatro años, de modo 
que así ya no hubiera excusa para reali
zar vertidos ilegales a los cauces públi
cos sin que nadie se sonroje. 

r e r realizado un estudio serio sobre 
el tráfico de la ciudad de modo 

que se buscase, con la excusa de la 
circunvalación, una solución más ade
cuada y que generase menos problemas 
que la actual en funcionamiento. 

Una vez pasado el tiempo, más que 
de sobra, que se dieran las expli

caciones oportunas a la ciudadanía acer
ca de las gestiones realizadas por el 
equipo de gobierno municipal sobre la 
Alcazaba, el Hoyo del Paseo o la Huer
ta de los Beas-Lao. Antes por lo menos 
había un convenio o propuestas del mis
mo. 

/ " V u e se ejecutase cuanto antes la 
rotonda o plaza central en el ac-

tuaTíaberinto de calzadas que constitu
yen la Plaza de las Américas. De este 
modo el tráfico y su fluidez mejoraría 
notablemente, evitándose riegos inúti
les y desgraciadamente lamentables en 
algunos casos. 
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Juan Ocón 

Durante los días pasados he conocido el drama de 
personas cercanas que han perdido a seres queridos; perso
nas jóvenes que han visto rotos sus proyectos de vida, de 
golpe, y que han dejado destrozados a sus familiares. A 
todos los que hemos estado cerca se nos ha transformado el 
cerebro en un enorme, desolador e insondable interrogante 
y nuestro corazón, roto, en un desgarrador grito de rebeldía 
frente a estos hechos imposibles de aceptar. 

De vez en cuando visitan a esta desolada Humanidad 
huracanes, terremotos, hambrunas, sequías, inundaciones, 
catástrofes naturales, que vienen a añadirse al, ya de por sí, 
recargado listado 
de desgracias que 
los seres huma
nos, de motu pro
pio, nos infligi
mos a nosotros 
mismos. Los dra
mas menos es
pectaculares, por 
reducirse al ám
bito personal o 
familiar, no dejan 
de ser por ello 
menos intensos y 
dañinos , tales 
como las enfer
medades, sobre todo aquellas que dictan su sentencia de 
muerte con bastante antelación, como para que los que las 
padecen tengan tiempo de destilar el amargo licor de la 
desesperanza, el abandono, el vacío y una total impotencia 
para sujetar el suelo que, de repente, desaparece bajo sus 
pies. 

La gente asiste a estos dramas cotidianos conteniendo 
la respiración, como para pasar desapercibidos, y que la 
terrible máscara oscura no fije su fría mirada sobre noso
tros. Es posible que también nos preguntemos: ¿hasta 
cuándo durará nuestra suerte? 

Se habla de los corredores de la muerte, esas celdas 
donde esperan los presos que han sido condenados a muer
te, hasta el día fatídico en el que sus vidas serán segadas sin 
contemplación por un funcionario anónimo, como lugares 
horrendos donde nadie quisiera verse nunca. Y sin embar
go ¿qué es este planeta nuestro para todos los seres vivos 
que lo habitamos? ¿No es un inmenso corredor de la 
muerte, donde nada más nacer a todos se nos cuelga del 

cuello un cartelito en el que reza la leyenda: condenado a 
morir! 

Vivimos, seguramente, de espaldas a esta realidad, 
porque nos es muy duro y difícil aceptarla. Pero es incues
tionable. 

Las religiones nos dicen que nos resignemos, que ya 
vendrá después la recompensa en el cielo; que dios escribe 
recto con renglones torcidos y que ha creado así el mundo 
y así hemos de aceptarlo. 

La razón no es capaz de saber por qué pasa todo esto y, 
por lo tanto, nos aconseja que lo aceptemos, porque es ley 

de vida y no tene
mos escapatoria, 
¿para qué darle 
más vueltas? Es 
una pérdida de 
tiempo. 

Sin embargo 
hay un lugar en el 
ser humano, tal 
vez pueda sentir
se a veces a la al
tura del corazón, 
que se rebela con
tra tanto confor
mismo religioso y 
racionalista y con

sidera ñoños e impresentables esos razonamientos que 
admiten sin rechistar que la hermosa flor de la vida sea 
pisoteada constantemente, tachada mil veces, tantas como 
aquellas en las que intenta abrirse camino y Ser. 

Existe algo en el ser humano que protesta, que llora, 
que se rebela, que patalea, que no comprende la barbarie 
de la enfermedad y la muerte y no las acepta de ninguna 
manera; no admite que sean la contrapartida necesaria de 
la vida. 

Ese desgarro que sentimos cuando la vida se quiebra 
es inhumano, es oscuro, es dañino, es inaceptable e inde
seable. Nada lo puede justificar. 

Y sin embargo, la muerte es persistente, aplastante, 
dura como una roca oscura e insondable. A ella se opone, 
no obstante, ese grito de esperanza, esas ansias de super
vivencia que anidan en el ser humano y que golpean la 
roca con insistencia. 

Ojalá que algún día logren hacerla saltar en pedazos y 
podamos descubrir lo que se oculta tras su fría máscara. • 

UN CONSTRUCTOR A SU SERVICIO 

Placeta de la Cruz, 17 Tfno y Fax 958 66 22 22 • Móvil 670 62 21 86 
Guadix 
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Ignacio Ramírez, Presidente de la ONG 
«Solidaridad Honduras» 

José M a Molas 

El pueblo hondureno, ha sufrido mucho, pero se ha dado 
cuenta que la comunidad internacional se ha volcado con ellos. 

Ignacio Ramírez atendiendo a los 
niños en la consulta médica. 

Ignacio Ramírez es médico. Nacido 
en Zaragoza, lleva 35 años por tierras 
granadinas, y hace 3 años que vive en 
Guadix. Casado con Pilar Morales, tam
bién médico. 

Tiene Ignacio, junto a sus tres hijos 
nacidos en España, una cuarta niña 
adoptada que se trajeron de Honduras. 
Estuvo también un mes trabajando en 
ese país, a las pocas semanas del hura
cán Mitch y nos puede contar de prime
ra mano sus impresiones de aquellos 
lugares, y el resultado de los contene
dores recogidos en Guadix y España 
para Centroamérica. 

—¿Cuál ha sido tu impresión de 
este último viaje ? 

—Yo habré estado ya cinco veces 
en este país. Y en esta ocasión me ha 
impresionado como ha quedado. Lle
gué dos semanas después del huracán, 
y Honduras está destrozada, la capital 
Tegucigalpa, el campo, las vías de co
municación, los puentes... El gran pro
blema es ecológico. Las tierras de culti

vo se han perdido para siempre, y va a 
haber una hambruna en el país, que se 
prevé grande, pues no hay alimentos en 
el campo. 

—¿Los daños materiales y perso
nales han sido cuantiosos... ? 

—El número de muertos no se co
noce. Se habla de 7000 muertos los que 
han sido hallados, y unos 15.000 des
aparecidos. Pero no hay un censo rigu
roso en el país. 

—¿ Y en la zona donde trabajáis, ha 
habido muchos daños ? 

—Nosotros siempre hemos trabaja
do en la parroquia de S. José Obrero de 
la capital. Hemos estado repartiendo 
estos días los tres contenedores que 
salieron de Guadix. 

—La colecta económica ha sido 
también importante? 

—Sí, con ese dinero se han manda
do en total unos doce contenedores. 
Hay que saber que cada contenedor 
costaba enviarlo unas 400.000 pesetas 
siendo éste el precio del coste, según la 
empresa Maers España. 

—¿ Cuánto se ha recaudado en Gua
dix? 

—No tengo los datos encima, pues 
el tesorero es Paco Plata, pero calculo 
que de toda España se han recaudado 
más de 20 millones. Parte de ese dinero 
se ha empleado en mandar los contene
dores, y otra parte en resolver el tema 
de la vivienda, que es el más importan
te en estos momentos 

—Vayamos al principio, ¿ Cómo em
pezó a formarse «Solidaridad Hondu
ras» ? 

—Empezó en 1994. Un grupo de 
amigos conoció a unos sacerdotes que 
trabajaban en la diócesis de Guadix, y 
en el verano de 1994 estuvimos en Hon
duras, conociendo la realidad del país, 
ayudando lo que pudimos. Al año si
guiente, 1995, pensamos en fundar la 
ONG para legalizar la situación, poder 
recabar ayuda de la Administración , y 
ordenar esa ayuda. Y desde entonces, 
preparamos contenedores con material 
sanitario,vamos allí a trabajar cuando 
podemos,etc. 

—Eres presidente de la ONG desde 
su fundación, ¿cuántos miembros hay 
ahora? 

—Ahora mismo, puede haber en 
cuanto a socios, unas 1000 personas en 
toda España. Nació en Guadix, pero se 
ha extendido de viva voz entre amigos 
y conocidos, y ya tenemos dos delega
c iones ; una en Madr id , otra en 
Fuengirola. Además estamos reparti
dos entre Santander, Huelma, Grana
da, Jaén... Es una ONG muy modesta, 
pero tiene la ventaja de que todos nos 
conocemos. 

—¿Tenéis ya oficina? 
—Hasta ahora no. No hay funcio

narios, pero estamos pensando en tener 
un local propio y gente trabajando en 
ello para mejorar la organización, no 
como hasta ahora, que lo hacemos todo 
desde nuestras casas. Y en los viajes a 
Honduras, corren los gastos de nuestra 
cuenta particular. 

—¿A cuánto sale un viaje? 
—Depende del dólar, pero oscila 

sobre las 150.000 pesetas ida y vuelta. 
Y además cuando hemos ido Eduardo 
Jiménez y yo ahora recientemente ha 
sido mediante el acuerdo de un mes de 
permiso laboral sin sueldo. 

—¿Cuáles son los problemas más 
urgentes ahora? 

—Son muchos. Hace falta preparar 
la tierra para poderla cultivar, pero eso 
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no lo podemos hacer. Lo que sí pode
mos hacer son unas 100 ó 150 vivien
das, 

—¿Cómo ha sido la relación con 
otras ONG? 

—Colaboramos con Caritas, Médi
cos sin fronteras , Farmacéuticos sin 
fronteras, e tc . . La verdad es que está
bamos trabajando en aldeas a 200 kms 
de la capital y tardábamos unas 12 ho
ras en llegar a la aldea. Los caminos 
estaban pésimamente. Allí vimos gente 
de Caritas Internacional, mejicanos,etc. 
También Estados Unidos mandó mu
cha ayuda. Quizá el que más se ha 
volcado ha sido Méjico, pues era un 
país que esperaban la presencia del hu
racán Mitch en Cancán, y al no afectar
lo, eso movió al apoyo y solidaridad 
inmediata de Méjico con Honduras. 

—Después del huracán, los proble
mas continúan... 

—Honduras es un país atrasado, el 
segundo más pobre de América, des
pués de Haití. El Mitch lo ha hecho 
mucho más pobre. Honduras ha queda
do planchado por el Mitch. 

—Otro tema que lleváis con los ni
ños de Honduras es el apadrinamiento. 

—Sí, tenemos ahora mismo unos 
500 niños becados. Son 10.000 pesetas 
los estudiantes de primaria, y 20.000 
los de secundaria con un seguimiento 
personal de cada niño y para mantener 
la beca, tienen los niños que aprobar. 

—¿ Pensáis 
aumentar el nú
mero de niños 
becados? 

—La capaci
dad de nuestra 
ONG no permi
te actualmente 
aumentar el nú
mero de niños 
becados , pues 
tenemos ahora 
mismo otras 
prioridades como es trabajar en el pro
blema de vivienda. 

Así queremos construir un Consul
torio en una colonia de 8 a 10.000 habi
tantes que data de 1993, donde están las 
viviendas hechas con tablas, uralita, y 
no tiene consultorio. Se ha montado, 
provisionalmente una consulta con me
dicamentos mandados de Guadix. Para 
el personal sanitario se ha ofrecido el 
Colegio de Médicos de Valencia. Es 
difícil encontrar médicos tontos como 
nosotros que quieran ir. 

—Ahora mismo, en Honduras ¿quié
nes hay de Guadix? 

—Hay tres, Ramón Martínez, Patri
cio Larrosa, y José Luis. Son tres sacer
dotes, que trabajan allí habitualmente. 
Y hay en este día (principio de año), 
cinco cooperantes de la ONG, un cola
borador que va a estar seis meses allí, 
velando por el buen reparto de los cin-

Quiero agradecer 
la ayuda de todos 

los que han 
colaborado, 

dedicando horas de 
trabajo 

en preparar los 
contenedores o de 

otra manera. 

—¿ Quizá este año será atípico, pues 
ya han terminado el periodo escolar? 

—Las clases normales del curso es
colar terminan en diciembre y se re
anudan en febrero. A consecuencia del 
huracán, empezaron antes las vacacio
nes, Veremos que pasa en febrero. Aho
ra el problema es que las escuelas las 
ocupan de albergue para lo que están 
sin techo, y no se sabe bien lo que va a 
pasar. 

co contenedores que ya han llegado de 
los doce enviados (tres de Guadix, tres 
de Granada, dos de Huelma, dos de 
Jaén, uno de Madrid y otro de 
Fuengirola). 

—¿Hay peligro de enfermedades? 
—Había millones de mosquitos, que 

pueden transmitir el dengue. Ha habido 
casos de cólera, paludismo, Iectopirosis 
y gastroenteritis muy graves por las 
aguas contaminadas. Sobre todo al prin 

cipio, ahora ya van medrando esas 
enfermedades. Aunque hemos visto ca
sos de desnutrición grave en niños, etc. 

—¿Por qué un médico, con la vida 
resuelta, acomodada, hace todo esto? 

—La verdad es que todo fue a raíz 
de conocer a Eduardo Jiménez; él nos 
animó. Fuimos Pilar y yo a Honduras, y 
aquello nos enganchó. Cuando conoces 
personalmente a la gente que sufre, crees 
que merece la pena ayudarla. Aunque 
sea una ayuda pequeña sabes que esa 
ayuda llega a quien la necesita. 

—¿Quieres añadir algo más? 
—Quiero agradecer especialmente 

la ayuda recibida, de Guadix y de toda 
la comarca, a los que han dedicado 
muchas horas y muchos días para pre
parar los contenedores. Cuando antes 
el promedio era sacar un contenedor 
por año, este año, se ha conseguido 
preparar tres, por lo que hay que valo
rar muy mucho el esfuerzo y trabajo de 
la gente que ha colaborado. Y este año 
a través de la Parroquia de Jesucristo 
Redentor, se han dedicado muchas ho
ras en clasificación de medicamentos, 
preparar comida, cargar contenedores, 
etc. Porque tan importante es el que 
puede ir a Honduras, a trabajar, como 
el que desde aquí también colabora. No 
hace falta ser médico para ir a Hondu
ras, cualquiera puede ser útil, Todo el 
mundo vale para algo. 

El pueblo hondureno es un pueblo 
muy pobre, ha sufrido mucho, pero se 
han dado cuenta de que la comunidad 
internacional se ha volcado con ellos. 

El país estaba para hacer uno nue
vo, pero después de esto se ha quedado 
muy mal. 

Si quiere alguien colaborar con la 
ONG, «Solidaridad Honduras» puede 
enviar sus ayudas a través de las ctas. 
del BBV 0182.2956.97.0201509115 ó 
de la Caja General de Ahorros 
2031.0068.00.0100382508. Tiene su 
sede en el Aire, 5, de Guadix. 



El PA negociará la mejora de las 
carreteras comarcales 

Tras hacer pública el secretario co
marcal del PA, Ángel Ortega, una en
mienda a los presupuestos de la Junta 
del 99, en la que se solicita una partida 
de dotación plurianual para mejorar 
las carreteras secundarias de la co
marca, su grupo parlamentario opta 
por no presentarla con el propósito 
de agilizar las gestiones y esperar a 
enero para negociar directamente con 
la empresa pública Giasa. 

El andalucista Juan Carlos So-
riano, viceconsejero de Relaciones 
con el Parlamento de la Junta, mani
fiesta durante una visita a Guadix 
que "la Consejería de Obras Públicas 
es la encargada de hacer las obras de las 
carreteras andaluzas, pero también dota 
a la empresa pública Giasa de una cier
ta cantidad anual para actuaciones no 
demasiado importantes económicamen
te". 

Por su parte, Ángel Ortega insiste 
en la necesidad de unión entre campe
sinos, grupos políticos, ayuntamientos 

y representantes sindicales, para en
contrar una solución definitiva a la pro
blemática del Canal de Riego de la 
Hoya de Guadix. 

La Calahorra 

El 4 de enero, el consejero de Turis
mo y Deportes, José Núñez, visita el 
recientemente inaugurado —el 30 de 

diciembre pasado— hostal del Puerto 
de La Ragua y otros proyectos turísti
cos que pretenden promocionar la lla
mada cara oculta de la Sierra. 

La puesta en marcha de este hotel 
rural ha requerido una inversión de cer
ca de 60 millones de pesetas, 20 de los 
cuales han sido aportados por la Conse
jería de Turismo y Deportes y por el 
IFA. 

Según el consejero "es importante 
la puesta en marcha de iniciativas como 
ésta para impulsar el desarrollo a partir 
de los recursos propios, ya sean del 
ámbito cultural como el Castillo de la 
Calahorra o la Catedral de Guadix, o 
bien otros más lúdicos, como el apro
vechamiento de la nieve existente en el 
Puerto de la Ragua". 

En el transcurso de su visita a la 
comarca, José Núñez tuvo tiempo tam

bién para visitar las cuevas del Tío 
Tobas, en Alcudia, una propuesta de 
alojamiento rural que también se 
puso en marcha con el apoyo de 
Turismo y Líder Comarca de Guadix. 
El consejero, también se desplazó 
hasta las Minas de Alquife, donde 
pudo comprobar el estado del yaci
miento. 

Aldeire 

El concejal del partido andalucista 
Benito Espinar Moreno presenta su re
nuncia como concejal por motivos per
sonales. El portavoz de su partido en 
este Ayuntamiento, Juan Ramón López 
Montes, acepta su renuncia aunque dice 
no estar conforme con los motivos que 
a su juicio la han provocado, por lo que 
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propone se remita al Parlamento de la 
Nación una Proposición de Modifica
ción de la Ley de Contratos de las Ad
ministraciones Públicas para que no 
haya incompatibilidad entre el cargo de 
concejal y el de adjudicatario de un 
contrato de la administración, en el caso 
de que los miembros electos lo osten
ten sin dedicación exclusiva. 

Jerez del Maquesado 

El alcalde de esta localidad, Fer
nando Beas Navas (Partido Popular), 
que gobernaba tras un pacto con Iz
quierda Unida-Convocatoria por An
dalucía, presenta su dimisión por moti
vos personales, después de que el PSOE 
le pidiera que abandonara el cargo por 
"las irregularidades" -según afirman los 
ediles socialistas de Jerez- cometidas 
durante su mandato; entre ellas, el PSOE 
cita la adjudicación del servicio de trans
porte de alummnos y de materiales de 
la Escuela Taller Mancomunidad del 
Marquesado, "y que pudieran ser cons
titutivas de delito", a una empresa. 

El PSOE también acusa a Beas Na
vas de "trato de favor" hacia sus socios 
de gobierno de IU-CA, al asegurar que 
uno de sus militantes ocupa desde hace 
tres años una de las antiguas viviendas 
de maestros del municipio sin abonar 
las tasas municipales, como hace el res
to de inquilinos. 

Beas Navas accedió a la alcaldía en 
virtud del pacto (que alcanzaron los 
grupos municales de IUCA dos ediles y 
el PP, con tres) de gobernabilidad y de 
alternancia al frente del Ayuntamiento 
lo que arrinconó al PSOE a la oposi
ción pese a ser el grupo mayoritario 
con cuatro concejales. 

Ante la sorpresa general, el PSOE 
recupera la alcaldía en la persona de 
Francisco Martínez López, tras la pre
ceptiva votación para elegir nuevo al
calde y producirse un empate a tres 
entre IU y PSOE, por poseer este últi
mo la lista más votada. 

Los problemas internos en el seno 
del grupo del PP han propiciado esa 
situación de la que se ha aprovechado 

el grupo del PSOE pues el candidato de 
IU obtuvo tres votos y el del PP dos, 
por lo que un edil del PP dio su voto a 
IU al no estar de acuerdo con el candi
dato corresondiente del PP. Uno de los 
concejales socialistas no acudió a la 
votación por encontrarse enfermo. 

El nuevo alcalde manifiesta su in
tención de asumir su responsabilidad 
"e intentaré hacerlo lo mejor posible, 
aunque queda poco tiempo para ende
rezar una pésima gestión". Martínez 
López ha pedido "colaboración" a los 
nueve concejales que integran la 
corporación municipal en los me
ses que restan de mandato e insis
tió en que "PP e IU deberían ha
ber terminado lo que empezaron". 

Por su parte, el secretario de 
Política Municipal del PSOE, 
Francisco Alvarez de la Chica, 
acoge con satisfacción la victoria 
del candidato socialista, lo que ha 
contribuido a "la incapacidad e 
irresponsabilidad de los comunis
tas y de la derecha, que al menos 
debían haber asumido las conse
cuencias de sus actos, concluido 
la legislatura y rendido cuentas a 
los ciudadanos el día 13 de ju
nio". Y continúa: "Ahora, a punto 
de finalizar los mandatos munici
pales, se está demostrando que 

estos pactos (entre PP e IU) no han 
beneficiado a los ciudadanos sino todo 
lo contrario, sólo han servido para 

repartirse prebendas y 
hacer negocios parti
culares". 

Huéneja 

El Ayuntamiento 
patrocina un vídeo 
promocional de esta 
localidad al objeto de 
publicitar sus valores 
turísticos. El vídeo se 
ha comenzado a dis
tribuir entre diversas 

asociaciones y entidades relacionadas 
con Huéneja, algunas de ellas con sede 
en Barcelona, y medios de comunica
ción locales y regionales "con el fin de 
dar a conocer nuestra idiosincrasia al 
exterior", explica el alcalde, Pedro 
Jiménez. 

"Quería hacer algo en este sentido, 
porque es difícil dar a conocer pueblos 
como el nuestro. A veces tenemos pe
queñas oportunidades, como aquel pro
grama de Canal Sur Tal como somos. 
Pero eso es insuficiente". 
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El resultado ha sido una cinta de 
diez minutos que describe los diferen
tes aspectos de esta población, desde la 
historia y la industria hasta las perspec
tivas de futuro. 

El alcalde reconoce que este es tan 
sólo el comienzo de un proyecto un 
poco más ambicioso, «"a publicación 
de un libro sobre Huéneja, que ya está 
elaborando el historiador Miguel Án
gel Rivas". 

La Peza 

Los vecinos de La Peza se movili
zan por segunda vez en dos meses para 
reivindicar la construcción de un acce
so directo a esta localidad desde la A92. 
La concentración se inicia a las once en 
la propia población desplazándose has
ta la altura del kilómetro 284, donde 
cortaron el tráfico durante la mañana. 

El portavor de la plataforma de ma
nifestantes, Elias Huertas, comenta que 
"tan sólo reivindicamos un trato igual 
al de otros pueblos; no entendemos por 
qué tenemos que dar tanta vuelta para 
acceder a la autovía; y lo que es peor, 
no entendemos la actitud de nuestro 
Ayuntamiento, que en vez de apoyar
nos nos da la espalda (...). Desde Obras 
Públicas se nos había prometido que 
tendríamos este acceso una vez que se 
finalizaran las obras de la Presa Fran
cisco Abellan, y todavía estamos espe
rando a que estas promesas se convier
tan en realidad". Y continúa: "se inten
ta conformarnos con unos carriles pa
ralelos que irían hacia Lopera y hacia el 
mirador pero, evidentemente, ésa no es 
la solución. Lo que necesitamos en un 
puente que nos evite tanto rodeo, de 
manera que se nos abrirían muchas puer
tas para el desarrollo de la zona, sobre 
todo desde el punto de vista del turismo 
rural". 

Graena 

A consecuencia de las fuertes llu
vias caídas a finales de enero se de
rrumba parte del consultorio médico de 
esta localidad, sin llegar a ocasionar 
daños personales ya que el recinto se 

encontraba vacío en el momento del 
siniestro. 

No obstante, la prestación de los 
servicios sanitarios se ve interrumpida 
en estas dependencias hasta que no se 
lleve a cabo la reconstrucción del edifi
cio, por lo que los enfermos deberán 
desplazarse al centro de los Baños, "si
tuación que ya está levantando quejas 
entre los usuarios, porque no a todos les 
es fácil desplazarse de un núcleo de 
población a otro", según reconoce el 
alcalde de la local idad, Antonio 
Sánchez. 

La intención del Ayuntamiento de 
Graena, en boca de su alcalde, es la de 
"hacer algunas mejoras" aprovechando 
la necesidad de reconstrucción del con
sultorio. 

Dólar 

El Ayuntamiento acuerda aportar 
más de dos millones y medio de pesetas 
para la adquisición y posterior instala
ción de una báscula municipal, tras la 
resolución provisional de la Presiden
cia del Instituto Andaluz de Reforma 
Agraria de conceder una subvención. 

También se acuerda el gasto de 
850.000 ptas. para la instalación de una 
línea de suministro eléctrico al depósi
to de abastecimiento de agua potable 
de la localidad. 

Hernán Valle 

Durante su visita a esta localidad, el 
delegado de Obras Públicas, Pedro 
Julián Lara, anuncia el 27 de enero que 
Hernán Valle se conectará directamen
te con la autovía A92 tras un lento 
proceso de expropiaciones: plantea
miento catastral, exposición pública, 
intentar el mutuo acuerdo, etc., que en 
el mejor de los casos permitiría iniciar 
las obras en el otoño. El delegado ase
gura haber visto viable la propuesta 
desde el inicio, "a pesar de que suponía 
superar dos problemas: respetar la nor
mativa de distancias para accesos en 
una zona con curva, y salvar el paso del 
ferrocarril". 

Asimismo, el delegado asegura que 
a partir del 1 de febrero los autobuses 
de línea realizarán paradas diarias en la 
localidad aprovechando una serie de 
servicios escolares. También se estu
diará la posibilidad de instalar una mar
quesina en la parada. 
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Benalúa 

Los empresarios de Benalúa cele
braron a finales de diciembre una co
mida de hermandad junto a represen
tantes municipales y de la Caja Rural y 
La General. El encuentro se aprovechó 
para realizar un intercambio de impre
siones entre los agentes económicos de 
una localidad que está experimentando 
un gran crecimiento y convirtiéndose 
en una fuente de riqueza para la comar
ca, con actividades tan diversas como 

Planes de la Diputación 

La comisión de gobierno de la Di
putación aprueba proyectos de obras 
pertenecientes a diversos planes, los de 
obras y servicios y de instalaciones de
portivas, entre otros: mejora de instala
ción en La Peza, por importe de 
8.654.505 ptas. y dos proyectos del plan 
de instalaciones deportivas para mejo
ra de instalaciones y pista en Cortes y 
Graena con presupuestos de 4 y 2'5 
millones de ptas. respectivamente. 

I 

la fabricación de celulosa, muebles de 
cocina y puertas, embutidos, carpinte
ría y panadería. 

Canal de Riego 

Se aprueba por el Congreso de los 
diputados una enmienda redactada por 
el PP de Guadix por la que se incluye 
en los Presupuestos Generales del Es
tado para el 99 la puesta en marcha del 
canal de la presa Francisco Abellán que 
permitirá impulsar los riegos de la Hoya 
de Guadix. 

Tanto la Comisión de Presupuesto 
como el Pleno del Senado aprueban la 
enmienda 1148 que abre una primera 
inversión de cien millones que permite 
licitar un proyecto que superará los dos 
mil millones. 

Empresarios de Benalúa en hermandad 

Minas de Alquife 

El PP pide a la Junta el 
aprovechamiento del agua de las 

minas 

El grupo municipal Popular de Gua
dix presenta al Pleno de la Corporación 
una enmienda solicitando a la Junta la 
inclusión de una partida en los presu
puestos del 99 para el aprovechamiento 
del agua de las minas de Alquife con 
fines agrícolas "para la mejora de 1300 
hectáreas de regadíos infradotados en 
la comarca de Guadix". Los populares 
se muestran convencidos que aunque la 
futura puesta en funcionamiento del 
Canal de Riego de la Hoya de Guadix 

representará un gran avance para la agri
cultura de las tierras de la comarca que 
están por debajo de la cota 900, "la 
revitalización y el aprovechamiento to
tal de los riegos tradicionales no estará 
completa si no se adoptan medidas ur
gentes tendentes a modernizar las ex
plotaciones agrícolas por encima de la 
esta cota 900. 

En este sentido, el grupo municipal 
destaca el aprovechamiento de las aguas 
subterráneas procedentes de la cara nor
te de Sierra Nevada que supone la me
jora de 1300 hectáreas de regadíos, pa
liando considerablemente la carencia 
de agua en las tierras comprendidas 
entre las cotas 900 y 1000. 

Fitur'99 

La Feria Internacional de Turismo 
contó este año, por tercera vez conse
cutiva, con la presencia en conjunto de 
la comarca de Guadix, gracias al es
fuerzo organizativo y promotor de la 
Asociación Accitana de Hostelería y el 
Patronato de Turismo de Granada. Nue
vamente se apuesta por uno de los prin
cipales atractivos turísticos de la co
marca: las casas-cueva, y se intenta 
aprovechar la cercanía de Sierra Neva
da. La monumentalidad de la ciudad de 
Guadix, los balnearios de la comarca 
—el de Cortes y Graena representado 
por su alcalde—, la artesanía del barro 
—represen tada por el ceramis ta 
accitano José Manuel Gabarrón que ela
boró piezas y las obsequió a los visitan
tes—, productos de la tierra como el 
aceite —que también se regala en pe
queños recipientes—, son algunas de 
las bazas para "subir la calidad de la 
oferta turística y dar una buena ima
gen" en palabras de Jesús Amezcua, de 
la Asociación Accitana de Hostelería. 

Desde que se están realizando acti
vidades en esta línea, el turismo se ha 
visto reactivado, como demuestran los 
elevados índices de ocupación hotelera 
registrados en los últimos tiempos. 
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Líder apuesta por el turismo de 
aventura 

La sociedad Líder organiza un cur
so de formación sobre «turismo activo 
o de aventura», vinculado a actividades 
como la equitación, cicloturismo, 
barranquismo, alpinismo, pesca fluvial, 
esquí de travesía, senderismo, etc., con 
el objeto de formar a empresarios y 
emprendedores de la comarca cara a 
una futura acción emprensarial en este 
sentido. 

61 millones en nuevas 
subvenciones 

En la última sesión del consejo de 
administración de Líder Comarca de 
Guadix, han sido, en total, 61.279.447 
pesetas las ayudas concedidas a ocho 
proyectos que generarán en varios pun
tos de la comarca accitana algo más de 
109 millones de pesetas. 

Además de las ayudas menciona
das, se aprobó el pago de anticipos del 
40% a dos proyectos que están siendo 
ejecutados en Purullena y Cortes y 
Graena. 

Los nuevos proyectos aprobados se 
sitúan en Cogollos de Guadix, Dehe
sas, Valle del Zalabí, Dólar, La Peza, 
Albuñán, Purullena, Benalúa y consis
ten en: curso de artesanía, rehabilita
ción de cuevas para turismo rural y 
obrador de helados artesanales, adqui
sición de maquinarias y mejora de la 
infraestructura en taller de forja artesa-
nal, fábrica de bolsas de plástico y ma
quinaria para carpintería. 

Reunión Grupos Leader y 
Proder en la Comarca de Guadix 

Representantes de los 49 grupos de 
acción de los programas de desarrollo 
rural Leader y Proder que funcionan en 

Andalucía, celebraron en nuestra co
marca un encuentro de trabajo sobre 
fiscalidad. 

La reunión, celebrada en el Ayunta
miento de Gor, fue presidida por el 
máximo responsable de la Asociación 
Leader de Andalucía (ALA), Antonio 
Perales. En ella participaron técnicos 

de la empresa Price Waterhouse 
Coopers, que actuaron como ponentes 

Según el presidente de ALA, "la 
existencia de diferentes figuras jurídi
cas nos planteaba dificultades a efectos 
de fiscalidad, de ahí la oportunidad de 
mantener esta reunión para aunar crite
rios". 

Actualmente, los grupos integrados 
en la Asociación Leader de Andalucía, 
movilizan más de 60.000 millones 
depesetas de inversión y actúan sobre 
el 90% del territorio de toda Andalucía, 
beneficiando a la mitad de la población 
andaluza. Según la organización, estos 
grupos de acción están jugando un pa
pel decisivo en el proceso de desarrollo 
y diversificación económica vivido en 
los últimos años en la comunidad anda
luza. 

El director general de Desarrollo 
Rural de la Junta se reúne con 

promotores 
de Líder Comarca de Guadix 

El director general de Desarrollo 
Rural de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Andalucía, Julián Santia
go Bujalance, acompañado por el Dele

gado de 
Agricultura 
de la Junta, 
R a f a e l 
Gómez, ha 
manten ido 
en la comar
ca de 
Guadix, ac
tuaciones de 
c o n o c i 
miento in 
situ de la ac
tividad que 
Líder Co
marca de 
Guadix, lle
va a cabo 

como gestora de la Iniciativa Leader II, 
y que está proporcionado ayudas eco
nómicas al desarrollo rural de la co
marca accitana. Según el director gene
ral de Desarrollo Rural, las iniciativas 
Leader y Proder, de estrecha similitud, 
van a suponer en Andalucía, al 31 de 
diciembre de 1999, fecha de conclu
sión de las mismas, unos 60.000 millo
nes de pesetas de inversión en más 3500 
proyectos innovadores. 

Las iniciativas comunitarias en An
dalucía, que se aplican en un 87% de 
ayuntamientos de nuestra comunidad, 
están creando, según el responsable de 
Desarrollo Rural, mucho empleo; por 
cada cuatro o cinco millones de pesetas 
de inversión, se está creando un puesto 
de trabajo directo y, al menos, dos indi
rectos, con lo cual, al término del pro
grama serán 20.000 puestos de trabajo 

Restaurante y Salones 
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directos creados así como 
40.000 empleos indirectos. 

Dentro de la actividad lle
vada a cabo en la comarca de 
Guadix, por el director gene
ral de Desarrollo Rural, se ce
lebró una reunión con promo
tores de proyectos ya ejecuta
dos, así como visita a varias 
empresas de alojamientos ru
rales y del sector 
agroalimentario en el Valle del 
Zalabí y Marquesado. Según 
Bujalance, estas reuniones 
pretenden determinar en qué 
modo se aplica la iniciativa 
comunitaria, grado de satis
facción de los beneficiarios, 
así como dificultades encon
tradas por los mismos. De 
igual forma, pretenden llevar 
ánimo a los grupos de acción 
que los gestionan, dijo, cono
ciendo a su vez las necesida
des y demandas de los gesto
res de cada iniciativa comar
cal. 

A su vez, Rafael Gómez, 
delegado de agricultura de la 
Junta Andalucía en Granada, 
confirmó el buen desarrollo 
que en la provincia de Grana
da se está produciendo, como 
aplicación de los fondos co
munitarios. En Granada, son 
siete programas de desarrollo 
rural, que están influyendo en 
129 municipios de los 168 que 
forman la provincia. 

La cola. 

Mis compañeros dicen que ya he
mos superado la fase en la que la 
igualdad real no se correspondía con 
la igualdad legal y que en estos mo
mentos no se puede hablar de discri
minación hacia las mujeres. 

Yo no estoy de acuerdo y manten
go mi teoría de que todavía existe de 
forma sutil. 

Con algún ejemplo podemos com
prender como en las pequeñas cosas 
se ve la dominancia del pensamiento 
masculino. 

En la tele hay un anuncio, en el 
que una chica con aspecto moderno, 
con carácter resuelto y pinta de triun
fadora, llega a una estación y se diri
ge a los servicios. Se pueden ver las 
puertas con el símbolo de caballeros 
y señoras. En el acceso al de mujeres 
hay una interminable fila india, el de 
hombres totalmente libre. Ella ni cor
ta ni perezosa se mete en el de los 
chicos, y cuando termina, ¡as damas 
siguen en cola. La frase final del anun
cio" Para ti que sabes lo que quieres". 

La cuestión que yo planteo es: si 
somos el mismo numero de hombres 
que de mujeres, ¿por qué los aseos 
masculinos tienen retretes y seis uri
narios, y los de las mujeres dos tazas, 
aun sabiendo que las acompañan los 
niños y las niñas pequeños? 

Pues está claro, cuando se dise
ñan los aseos se piensa que el tiempo 
que pierde en orinar un señor es más 
importante que el de una señora. • 

LIBRERIA 
PAPELERÍA 

Alexander 

Cantautores 

Hoy quería hablaros de los can-tautores. 
Después de bastantes años sin surgir apenas 
ninguno, de forma que solamente disfrutába
mos de los discos que iban editando —cada 
vez más espaciados en el tiempo— los que 
surgieron a la luz de la fructífera (en cuanto a 
ideas revolucionarias) década de los sesenta 
(v.g. Aute, Joan Manuel Serrat, etc.). 

Pero en los últimos años estamos asistien
do a la aparición de jóvenes cantautores que 
plasman en tres o cuatro minutos sensaciones 
que quizá nosotros sentimos más cercanas — 
por mayor proximidad de edad—, pero que al 
común de los mortales se nos escapan en nues
tro vivir cotidiano. Sin duda alguna, se trata de 
personas con una sensibilidad especial para 
"radiografiar" la convivencia diaria y plas
marla en una serie de acordes. 

Sabiendo que me dejo alguno, me estoy 
refiriendo a gente como Rosana, Javier Al varez, 
Txonchu, Guerra... Pero quisiera hacer espe
cial mención a Ismael Serrano. Yo tuve opor
tunidad de escucharlo por primera vez en la 
época más álgida de la reciente violencia te
rrorista, con motivo de algún programa espe
cial de la radio, y me cautivó su forma especial 
de intentar suavizar esos momentos de ten
sión. 

Ha publicado dos cd's: "Atrapados en azul" 
y "La memoria de los peces". En el primero 
nos habla de Bertold Brecht, de Che Guevara, 
de la revolución de Chiapas, del subco-
mandante Marcos, y de alguna perdida y ex
traña historia de amor. El segundo es un poco 
más intimista, toca en más ocasiones el tema 
del amor en sus múltiples vertientes. El mismo 
reconoce que ha viajado y tocado mucho por 
Centroamérica, y que ha mantenido contacto 
con muchos desconocidos cantautores que le 
han dejado huella, recibiendo incluso algunos 
premios en aquellas tierras. Es de admirar su 
capacidad de sintetizar sensaciones. • 
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Homenaje a 
José Manuel Ruiz 

A finales de enero tenía lugar la 
entrega de una serie de galardones al 
deportista accitano José Manuel Ruíz. 

En un acto algo frío por lo desange
lado del lugar (Pabellón Municipal de 
Deportes), pero lleno del calor que los 
numerosos amigos y amantes del de
porte del tenis de mesa prestaron al 

acto, tenía lugar la entrega por parte de 
varias autoridades deportivas del reco
nocimiento merecidísimo a José Ma
nuel Ruíz como premio a un año lleno 
de éxitos deportivos. 

Al acto asistieron el presidente del 
Club La General de Tenis de Mesa, el 
portavoz del PP Santiago Pérez López, 
así como el concejal de Deportes del 
ayuntamiento accitano Antonio Liñán 
y los diputados provinciales Antonio 
Aviles y Julio Perea. 

En el entreacto de la celebración de 
las competiciones de carácter local y 
provincial de tenis de mesa, se le entre
garon var ios regalos con las 
consabidadas y agradecidas palabras de 
ánimo y apoyo por la tarea emprendida 
y sobre todo por los resultados obteni
dos. 

Los méritos de José Manuel no son 
pocos, como ya se ha venido reflejando 
en esta publicación, y los de este año 

han sido espectaculares puesto 
que ha sido capaz de conseguir 
con la selección española de 
tenis de mesa el campeonato 
del mundo por equipos, ade
más de ser tercero y por tanto 
medalla de bronce en la prueba 
individual. 

Estos éxitos no han restado 
un ápice de la simpatía de José 
Manuel Ruiz que sigue siendo 
tan cariñoso y agradable como 
siempre, atendiendo a sus ami
gos y a todos aquellos que se 
acercan a contemplar sus evo
luciones asombrados de la 
maestría que destila. 

El punto culminante de un 
acto que se prolongó más de lo 
debido, como siempre por cul
pa de los políticos, llegó con la 
entrega del Torico de Oro como 
premio a los éxitos deportivos 
que no son capaces de ocultar 
el tremendo esfuerzo y la capa
cidad de sacrificio que José 
Manuel Ruíz ha sabido derro

char con entrega y entusiasmo, tal y 
como recordó en su intervención en la 
que tuvo palabras de agradecimiento 
para todos aquellos que le han ayuda
do, y especialmente para sus padres 
que en todo momento han estado pres
tos en el apoyo y aliento de una carrera 
prometedora en el deporte, por más que 
José Manuel siga siendo un sencillo 
accitano que ejerce como tal, con so
briedad y elegancia. Felicidades por el 
trabajo bien hecho.Tenis de Mesa 

Tenis de mesa 

El tenis de mesa en Guadix sigue de 
actualidad no tanto ya por los tremen
dos éxitos de Ariza, sino también por la 
al parecer inagotable cantera de juga
dores jóvenes que viene arreando fuer
te. 

Así, en las concentraciones de este 
deporte que se vienen dando a menudo 
—ya sea con ocasión de los juegos 
deportivos municipales ya sea dentro 
del circuito de la Diputación Provincial 
de Granada— los jugadores aceítanos 
suelen arrasar en casi todas las catego
rías. 

Recientemente se celebró la con
centración en el Pabellón Municipal de 
Deportes en la que se contó con una 
participación de 16 alevines, 15 benja
mines y 18 infantiles; en total 48 juga
dores con estos resultados. 

Categoría Benjamines 
I o Luis Delgado (ADA Guadix) 
2 o Pablo López (Presentación) 
3 o Juan A. Fernández (M. Olmos) 
4 o José Vázquez (PÚA). 
Categoría Alevines 
I o Asier Cabrerizo (ADA Guadix) 
2 o José M a . Requena (Ruiz Peral) 
3 o Víctor Requena (Presentación) 
4 o Miguel A. Castro (Presentación) 
Categoría Infantil 
I o Juan A. Requena (ADA Guadix) 
2 o Alejandro Ruiz (ADA Guadix) 
3 o José M a Pérez (Escolanía) 
4 o Pedro López (Presentación). 
El circuito provincial de la Diputa

ción celebraba en Guadix una de sus 
habituales concentraciones. Una vez 
más, Guadix batió el record de inscrip
ciones, esta vez con 34 inscritos en las 
diferentes categorías que se dieron cita, 
desde alevines hasta veteranos, y en las 
que además Guadix ganó en sus respec
tivos grupos en todas las categorías 

PUB MENZZETO 
Tómate una copa 

con nosotros 

Avòa Buenos Ames Guadix 

Por su gran pantalla de Televisión 
Por su ambiente y amplitud... 
...No hay mejor lugar de encuentro 

Abierto todos los días desde las 3, 30 de la tarde 

30 êêi-aj 



Fútbol 

En el momento de escribir esta cró
nica el Guadix C.F., es segundo en la 
tabla clasificatoria, y en la próxima jor
nada deberá viajar hasta tierras mala
gueñas para enfrentrarse al líder del 
grupo, el Málaga "B", en lo que se ha 

lendario era complaciente y traía a la 
jornada siguiente un fácil rival, el Im
perio, que era goleado por cuatro a cero 
con tantos de Juanma, Godino —en dos 
ocasiones— y Pedro. El equipo estaba 
en racha y una semana más tarde vencía 
a domicilio al Vandalia, en otro duelo 
provincial, por cero a tres, con un bellí
simo tanto de Hermosín que rubricaría 

denominado el partido de la tempora
da, por lo menos por el momento. 

Un Guadix que ha ostentado cator
ce jornadas el liderato del grupo en 
solitario, y otras tres compartiendo el 
liderato con uno o dos equipos. 

Si todo se desarrolla con normali
dad, no parece que el equipo entrenado 
con Parjeo tenga problemas para 
clasificarse entre los cuatros primeros 
del grupo, y tenga claras opciones de 
disputar la liguilla de ascenso, aunque 
su técnico ha anunciado que renuncia 
de partir con la ventaja que le daría a 
los aceítanos ser líderes del grupo IX. 
Para ello todavía queda mucha liga. 

Volviendo la vista atrás, tenemos 
que recordar que el equipo accitano 
accedía al liderato tras dos desplaza
mientos consecutivos, que se firmaron 
con victoria, a Baeza y a Ronda, esta 
última muy trabajada, ya que el gol de 
Jome daría la victoria al Guadix en los 
últimos minutos del encuentro. El ca

los anteriores conseguidos por Bandera 
y Pedro. El Guadix creaba ocasiones de 
gol y las materializaba. 

Pero no todo es fácil durante una 
temporada. El Antequera puso en más 
de un compromiso al Guadix en un 
irregular encuentro, aunque los aceíta
nos lo solventaron con un gol conse
guido por Lorente. 

El Polideportivo Ejido buscaba re
vancha sobre los aceítanos. Recuerdos 
de dos temporadas anteriores, que nada 
tiene que ver con la presente. Malos 
modos en tierras almerienses, y el Eji
do que vence con contundencia al 
Guadix por cuatro goles a uno, y co
mienzan a recortar diferencias en la 
clasificación. Los aceítanos se rehacen 
venciendo por dos a cero en la jornada 
siguiente al San Pedro, con tantos de 
Juanma y Lorente, en un partido más 
difícil sobre el papel que sobre el terre
no de juego. El día de la Constitución 
esperaba al Guadix otro difícil compro

miso, el calendario comenzaba a po
nerse serie, y en tierras jienenses, con
cretamente frente al Linares, que no es 
el de temporadas anter iores , los 
aceítanos logran arrancar un valiosísi
mo punto, empatando a uno, con gol de 
Pedro. Los de Parejo rubrican seguir 
sumando puntos cuando en la siguiente 
jornada vencen al Martos por dos a 
cero, en un partido disputado, con tan
tos de Bandera y Lorente II. Se volvería 
a ganar con más claridad que buen jue
go en Roquetas, por uno a tres, con 
tantos de Lorente I, Godino y Rubiales. 
Parecía que de nuevo se entraba en un 
buen rumbo, pero los mantecados se les 
atragantaron a los de Parejo, y en la 
jornada antes de Navidad, el Ubeda, 
mal clasificado, se llevaba un empate a 
dos, y a punto estuvieron de hacerse 
con la victoria. El gol de Lorente I,era 
superado por los jienenses, aunque en 
la recta final del encuentro un tanto de 
Lorente II hacía que el Guadix no per
diera este compromiso en casa. 

En la siguiente salida frente al 
Macael, los almerienses se resistieron, 
pero al final cayeron derrotados con 
contundencia por un gol a tres; Pedro, 
en dos ocasiones, y Bandera conseguían 
los tantos aceítanos. Un derbi provin
cial y el Arenas que no fue rival para el 
Guadix, que volvía a endosar un nuevo 
cuatro a cero, con goles de Pedro, 
Godino, Bandera y Rubiales, aunque 
pudieron ser muchos más si el guarda
meta visitante no hubiera estado más 
que inspirado. 

El calendario concede un nuevo 
derbi provincial y el Guadix que pierde 
frente al Maracena por dos a uno. El gol 
de los aceítanos fue conseguido por 
Hermosín, y los de Parejo que comien
zan a dejar que sus perseguidores acor
ten distancias, aunque en este partido 
final de la primera vuelta, el Guadix se 
proclama Campeón de Invierno. Sin 
tiempo para la recuperación, y con el 
comienzo de la segunda vuelta, los ac
eítanos vuelven a perder frente al Gra
nada '74. El irregular equipo de la capi-

Museo de Alfarer ía 
Cueva 

La Alcazaba 

San Miguel, 47 y 48 

Cerámica Granadina 
Alfarería Popular Accitana 

Esculturas y Murales Cerámicos 
Diseño Cerámico 
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tal de la provincia le endosa al Guadix 
un cuatro dos (Bandera y Godino), que 
permite que el Málaga "B" , sea el nue
vo líder del grupo, aunque empatado a 
puntos con el Guadix. 

Dos goles de David Bandera daría 
la victoria al equipo que preside José 
Antonio Ariza frente al Torremolinos, 
aunque en la siguiente jornada el 
Marbella derrotaba a los aceítanos, a 
pesar de que se adelantaron en el mar
cador con tanto de Bandera, consegui
do de penalty. Sin embargo, el Vélez 
no fue rival para los aceítanos en la 
siguiente jornada, y los goles de Lorente 
I, Diego y Pedro sentenciaron el en
cuentro. 

Como novedades accitanas a lo lar
go de los últimos meses de competi
ción hay que destacar las nuevas incor
poraciones de Julio, Rubén y Rafa Gue
rrero, reforzando el equipo para la se
gunda vuelta. Y la gran ausencia de uno 
de los protagonistas, que caía lesionado 
y aún no ha regresado a los terrenos de 
juego. Se trata de Cuni, que al parecer 
reaparecerá frente al Málaga "B" . Es
peremos que así lo sea ya que es uno de 
los puntales del centro del campo. 

Las espadas están en todo lo alto. 
Lo conseguido ya es historia, pero que
da rubricarlo. Para ello quedan 17 jor
nadas, y a buen seguro que no será 
fácil. 

Esquí de fondo 

Resultados de las diferentes prue
bas del campeonato de España de esquí 
de fondo infantil y absoluto celebrado 
en el puerto de la Ragua a mediados de 
febrero. 

En la categoría de Aguiluchos en 5 
km hombres quedaron vencedores: 

Alberto Ruíz Rodríguez, And; Da
vid Aranda Magallón, Arg; Manuel 
Oliveros Giménez, Arg. 

En damas quedaron así: 
Inés Aguardes Abos, Arg; María 

Pérez Rey,Arg; y Dina Mendikuten 
Eraustin, Vas. 

En la categoría Benjamín Libre 2,5 
Km 

En hombres quedaron así: 
Francisco Fernández Musso, And; 

Gerard Conbalia Claverías, Cat, y José 
Carlos Ruiz García, And. 

En damas quedaron así: 

Laia Aubert Torrens, Cat; Raquel 
Gasset Granja, Cat, y Victoria Padial 
Hernández, And. 

En la categoría Aguiluchos Clásica 
5 km los hombres quedaron así: 

Alberto Ruiz Rodríguez, And; Da
vid Aranda Magallón, Arg, y Manuel 
Oliveros Jiménez, Arg. 

En damas quedaron así: 

Esquiadores de la comarca 

Inés Aguardes Abos, Arg; María 
Pérez Rey,Arg, y Dina Mendikuten 
Eraustin, Vas. 

En la categoría Aguilucho clásico 5 
km los hombres quedaron como sigue: 

Alberto Ruiz Rodríguez, And; Mi
guel Colom Villarruble, Cat, y David 
Aranda Magallón, Arg. 

en Damas 
Inés Aguareles Abos, Arg; María 

Pérez Rey, Arg, y Anna Sala Roi, Cat. 
En la ca tegor ía Agui lucho 

Gunderssen 5 km los hombres queda
ron como sigue: 

Alberto Ruiz Rodríguez, And; Da
vid Aranda Magallón, Arg, y Juan 
Mareen Cinca, Arg. 

En damas 
Inés Aguareles Abos, Arg; María 

Pérez Rey, Arg, y Dina Menoikute 
Eraustin, Vas. 

En la categoría Benajamín clásico 
2,5 Km los hombres quedaron como 
sigue: 

Feo Javier Fernández Musso, And; 
José Carlos Ruíz García, And, y Gerard 
Conbalia Claverías, Cat. 

En damas 
Laia Aubert Torrens, Cat; Raquel 

Gasset Granja, Cat, y Victoria Padial 
Hernández, And. 

En la ca tegor ía Benjamín 
Gunderssen 2,5 km los hombres queda
ron como sigue: 

Feo. Javier Fernández Musso, And; 
José Carlos Ruíz García, And, y Gerard 
Conbalia Claverías, Cat. 

En damas 
Laia Aubert Torrens, Cat; Raquel 

Gasset Granja, Cat y Victoria Padial 
Hernández, And. 

En la categoría Benjamín-Aguilu
chos Relevos 5 Km 

Quedaron los equipos: Cataluña A, 
Aragón A y Andaluz. 

En damas 
Quedaron los equipos: Aragón, Ca

taluña A y Cataluña B. 
En la categoría Sénior Libre 30 km 

los hombres quedaron como sigue: 
Haritz Zunzunegui Echevarría 

(ENM), Alvaro Gijón de la Granja And 
y José Navarro Pérez (EGC). 

En la categoría Júnior-Cadetes Li
bre 10 km los hombres quedaron como 
sigue: 

Enric Elvira Riera Cat, David Ferrer 
Megías , And, y Marc Puigsuvira 
Vilarrubla, Cat. 

En la categoría Sénior-Júnior Cade
te libre 10 km las damas quedaron como 
sigue: 

June González Méndez . Mad; 
Mariona Aubert Torrens, Cat, y Esther 
Martínez Cáscales, And. 

En la categoría Cadete Clásico 10 
km los hombres quedaron como sigue: 

David Ferrer Megías, And; Jordi 
Melsio Arajol, Cat, y Noel Mareen 
Cinca, Arg. 

En la categoría Senior-Junior Cade
te Clásico 5 km las damas quedaron 
como sigue: 

June González Méndez . Mad; 
Mariona Aubert Torrens Cat, y Esther 
Martínez Cáscales, And. 

En la categoría Senior-Junior Clási
co 15 km los hombres quedaron como 
sigue: 

Juan J. Gutiérrez Cuevas, Can; 
Diego Ruíz Asín, Arg, y Haritz 
Zunzunegui Echevarría, ENM. 

En la categoría Senior-Junior Cade
tes Relevos 4x10 km los equipos mas
culinos quedaron como sigue: 

Cataluña A, Andalucía y Escuela 
Guardia Civil. 

En la categoría Sénior Júnior Cade
tes Relevos 3 x 5 km las damas queda
ron como sigue: 

Cataluña A, Madrid y Aragón. 

32 tMH-as 



¡Adelante! N o hay futuro sin 
acción 

Soy un vecino de Guadix aunque en 
estos momentos me encuentro en la 
emigración como muchos de mis paisa

nos por necesidades económicas. 
Me gustaría hablar de mi pueblo, 

pero de otro modo al que estamos acos

tumbrados a oír en los últimos 50 años: 
como una ciudad conservadora, en la 
que se pueden quedar a vivir los cuatro 
que tienen dinero e influencias, los 
empleados públicos pagados por la ad

ministración y una gran mayoría de 
pensionistas. La juventud, el futuro de 
los pueblos, se va y la que se queda es 
bajo el amparo de la familia, sin inquie

tudes, adormecidos, pasan de todo, no 
tienen espíritu de sacrificio, no se aso

cian, no quieren cambiar nada, viven 
en esta sociedad postmoderna al ritmo 
de la litrona, levantándose a las once de 
la mañana y viendo como el año que 
viene van a cumplir los 31 años bajo el 
amparo maternal sin haber dado un palo 
al agua. 

Me pregunto yo: ¿Qué futuro le es

pera a Guadix? Ninguno, habría que 
cambiar muchas cosas. 

Habría que empezar por encontrar 
un aliciente, algo por lo que vivir y 
luchar y a continuación asociarnos para 
conseguirlo. 

Espíritu no nos falta. Vemos el ejem

plo de muchos aceítanos que han deja

do el pueblo y se han abierto camino en 
Barcelona o Alemania, siendo unos 
obreros ejemplares (el problema no re

side en las personas, sino en las condi

ciones estructurales que les rodean). O 
los muchos misioneros y misioneras de 
Guadix que se están partiendo el pecho 
por mejorar las condiciones de pobre

za, del Tercer Mundo. 
Ahondando en nuestra historia, no 

sólo la de los duques y marqueses, sino 
la de las personas como el Padre Poveda, 

que luchó en su tiempo por cambiar las 
condiciones opresivas en que vivía una 
gran mayoría de la población sin edu

cación, ni cultura. O la Revolución so

cial llevada en Guadix durante los años 
30, que produjo un cambio de mentali

dad en la población, cuyos principios 
de igualdad, solidaridad y libertad esta

ban en preferencia con los anteriores de 
orden, disciplina y sumisión. Vemos 
que cambiar las cosas no es imposible 
sólo hay que proponérselo y pasar a la 
acción. 

Feo. Javier García López(Almería) 

Réplica a José Luis Vallecillos 
Reyes 

Mediante el presente escrito y moti

vada por alusiones a mi persona, quiero 
contestar al ciudadano de Guadix D. 
José Luís Vallecillos Reyes a su carta 
publicada en esta revista en el n° 135 de 
noviembre. 

En primer lugar, hacerle saber que 
lo que él llama ley anacrónica es una 
ley novísima adoptada por la Unión 
Europea y que considera que en la ac

tualidad y a pesar de la igualdad jurídi

ca, son la inmensa mayoría de las muje

res las que se ocupan del cuidado de los 
hijos e hijas porque no existe igualdad 
de hecho y es por lo que se ha conside

rado conveniente crear dicha Medida 
de Ación Positiva para propiciar que el 
porcentaje de hombre y mujeres que 
acceden a los cursos de FPO sea más 
igualitario y así hacer real y efectiva la 
igualdad jurídica. 

En segundo lugar no he recibido 
carta alguna de dicho ciudadano y yo 
sólo me limité a contestar al ruego que 
formuló el grupo municipal del PP en 
pleno Ordinario de 30 de julio de 1998 
que literalmente decía: 

"Un ciudadano de Guadix me ha 
comunicado que estando trabajando y 
teniendo a cargo un hijo, solicitó beca 
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Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli

dos y DN1, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 

de guardería para su hijo, la Junta de 
Andalucía le comunicó que sólo tienen 
derecho las Mujeres Trabajadoras, si

tuación que provoca un claro caso de 
discriminación del hombre. Ruego se 
adopten las medidas para que esta si

tuación no se produzca". 
Contesté en base a dicho ruego que 

afirmaba, repito, que dicho ciudadano 
estaba trabajando y solicitaba una beca 
de guardería, y me parece inapropiado 
que se me imputen manifestaciones que 
además de verse claramente fuera de 
contexto y sin relación alguna con el 
tema en cuestión, jamás dije. 

Siendo mi obligación y deseo, como 
concejala de la Mujer del Ayuntamien

to de Guadix, propiciar la eficacia de la 
gestión del mismo, expreso lo expuesto 
para aclarar malentendidos que dañan 
mi imagen como persona pública. 

Blanca Julia Jiménez García 

OjéifU 
no se hace responsable 

ni necesariamente 
comparte la opinión 

de los artículos firmados. 
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Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

Elígenos 
el resto lo hacemos nosotros 

Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " GARCÍA CARRASCO " 

GUADIX Tfnos. 958 66 06 24 - 958 66 11 02 
Fax. 958 66 11 25 

aber elegir el entorno ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 
es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante 

C/ AVDA MARIANA PINEDA GUADIX 

CARMEN 
SALON PRINCESA 

TFNOS. 958 6612 90, 
958 6613 93, 
958 661312 

FAX. 958 6611 25 



foto ci-. 

II Torneo Abierto de Petanca 98 

Participaron 18 equipos en la modali
dad de dupletas procedentes de Guadix 
y la comarca. La clasificación de las 
seis primeras dupletas quedó así: 
I a Ramón Hernández Pozo y Antonio 
Hernández Martínez ( C P . Fonelas). 
2 a José del Hoyo Toribio y Paulino 
Iglesias ( C P . Benalúa). 
3 a José Madrid Fernández y Antonio 
García Madrid ( C P : Sustari Guadix). 
4 a Andrea Pozo y Torcuato Morillas 
(dupleta mixta Guadix-Fonelas). 
5 a Manuel García Madrid y José 
Mayorgal ( C P . Sustari Guadix) 
6 a Tomás Gómez y Tomás Gómez 
Rodríguez ( C P . Sustari Guadix). 
En la foto de Izquierda a Derecha Fila 
Superior: Antonio Hernández, Ramón 
Hernández José Madrid, José del Hoyo 
y Paulino Iglesias. 

Fila Inferior: Torcuato Morillas, To
más Gómez, Tomás Gómez Rodríguez. 
José Mayorgal, Antonio y Manuel 
García Madrid. 

Las comarcas que aspiran a desarrollarse necesitan 
medios de comunicación independientes 

¡Suscríbete a este! 

Le/s agradeceré que, con cargo a mi 
cuenta corriente/libreta, atienda/n hasta 
nueva orden los recibos que presente 
la Asociación Cultural Wadi-as. 

Nombre del titular de la cuenta 

CCC (por favor, consigne correctamente los veinte dígitos) 

Entidad Sucursal D.C. Número de Cuenta 

Firma del Titular 

Enviar a: 
Apartado de Correos 66 

18500 Guadix 
(Granada) 

Nombre 

Dirección 

CP y Población 

Provincia 

País 

Deseo suscribirme a la revista 
Wadi-as a partir del número 
haciendo efectivo el importe mediante: 

Domiciliación bancada 

Doce números de Wadi-as: 
2.700 pesetas 
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